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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Advierte Micalco riesgo presupuestal 
El PRI pretende modificar la formula de distribución de recursos a los estados, lo que 
arriesga la proyección de lograr en el 2013 para Puebla para un presupuesto de poco más 
de 60 mil millones de pesos, alertó el diputado federal del PAN, Rafael Micalco Méndez. 

(El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Rafael Moreno Valle se raja 

Tras la ola de críticas a nivel nacional y repercusión internacional, el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se retractó de su intención de acallar las críticas que 
se vierten sobre su gobierno y señaló que las denuncias presentadas contra periodistas 
sólo buscan una disculpa pública. (Heraldo) 

   

 

 

Ofrece IEE inclusión a aspirantes 
Como parte de los primeros trabajos al frente del IEE, el electo consejero presidente, 
Armando Guerrero Ramírez, evaluará los perfiles de los 105 aspirantes que se 

inscribieron en el proceso para renovar el organismo pero que no obtuvieron el consenso 
de los legisladores. (Síntesis) 

  

 

 

Las ONGs cuestionan  la credibilidad del IEE 
La independencia del recién electo consejo del Instituto Estatal Electoral, requisito 
fundamental para cuidar el proceso electoral 2013, está en riesgo con la integración de 

un consejo que se eligió de manera burda, consideró la organización Puebla Vigila. 
(Intolerancia) 

  

 

 

RMV desenmascara a sus críticos: no  a la calumnia para obtener prebendas 
económicas  
El gobernador Rafael Moreno Valle definió los parámetros de la nueva relación entre su 
administración y la prensa con la frase “no se puede permitir la mentira constante y la 
calumnia y la difamación, como un método de presión para estar buscando prebendas 
económicas”, en alusión a las demandas que interpuso el director de Comunicación 

Social, Sergio Ramírez Robles por daño moral en contra de los directores de Contraparte 
Informativa y de El Heraldo, Fabián Gómez y Adrián Ruiz. (Cambio) 

  
 

 

Sacerdotes atacaran la extorsión en el púlpito  

Con la finalidad de contrarrestar el índice de denuncias por extorsión, los sacerdotes 
desde los púlpitos de sus iglesias ofrecerán pláticas a sus feligreses para orientarlos en 
caso de ser víctimas de este delito, así lo dio a conocer Andrea Ambrogi Domínguez, 

presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia. (Milenio) 
  
 

 

Aumenta acoso del gobierno vs. labriegos para que cedan tierras al Libramiento 
Poniente 
En defensa de sus tierras nació una nueva organización en el estado de Puebla 
denominada Frente de Campesinos, Ejidatarios y Pequeños Propietarios de San Martín 
Texmelucan y la Sierra Nevada, que este miércoles denunció la intimidación de la que 

han sido objeto por parte de funcionarios de la Secretaría de Infraestructura (SI) del 
gobierno morenovallista, quienes comenzaron a delimitar el derecho de vía en sus 
predios, el pasado fin de semana, a propósito de la construcción del Libramiento 
Poniente. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reclama Moreno Valle a periodistas disculpa por ataques en su contra 
El gobernador Rafael Moreno Valle exigió que los dos periodistas demandados por 

supuesto daño moral ofrezcan disculpas públicas por la “difamación recurrente” en la que 
han incurrido en contra de la administración que él encabeza. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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La Comuna presentó las conclusiones del análisis de vialidades de la ciudad 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez presentó las conclusiones del programa de 

análisis a 300 kilómetros de vialidades de la ciudad, que comprenden un promedio de 6.2 
millones de metros cuadrados, lo cual equivale a un estudio de mecánica de suelo a poco 
más de 3 mil calles. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Evade Córdova Villalobos enfrentarse con Elba Esther 
La reelección de Elba Esther Gordillo Morales al frente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), no generará ningún problema a la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), pues todo continuará manejándose de manera normal en el 

tema educativo, consideró José Córdova Villalobos, al dictar la ponencia "Retos y Avances 
de la Educación” en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV niega cacería de brujas contra 18 periodistas 
Tras la denuncia que presentó el gobierno estatal en contra de dos periodistas 
acusándolos de daño moral, el gobernador Rafael Moreno Valle, señaló que no hay una 
lista de 18 más que serían procesados como se ha difundido y aseguró que en Puebla no 

habrá más “Lydias Cacho”. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Acaparan reventa 4 familias en DF 

La autoridad rastrea a los Estrada, los Soto, los Ferreira Rincón y a los Tapia Álvarez, 
familias que tienen acaparada la reventa de boletos en el DF. (Reforma) 

  
 

 
Vira PVEM postura en reforma laboral 
Arturo Escobar, coordinador del PVEM en la Cámara de Diputados, adelantó que su 
bancada se prepara para votar en favor de la democracia sindical y la rendición de 

cuentas, cuyos artículos fueron rechazados en el Senado por su aliado el PRI, y que su 
propio partido desechó hace un mes en San Lázaro. (El Universal) 

 
 

 

 
800 policías de Cancún, en el narco: Zona militar  
El comandante de la 34 Zona Militar, ubicada en Quintana Roo, el general Anastasio 
García Rodríguez, afirmó que las corporaciones policiacas de Benito Juárez (Cancún) y 

Solidaridad (Playa del Carmen) “están infiltradas por el narcotráfico, al menos en 90 por 

ciento”. (Milenio digital)  
  
 

 

La transparencia sindical, cortina de humo: izquierda 
El juez Felipe Consuelo Soto, encargado del concurso mercantil de Mexicana de Aviación, 
dio a conocer que finalmente se concretó el traspaso de acciones de Tenedora K al Grupo 
Med Atlántica. (La Jornada) 

  
 

 

Ley de contabilidad pasó en Comisión de Hacienda 
Con cambios a diversos artículos, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados 
aprobó por unanimidad en lo general y en lo particular la minuta de reforma de la Ley 
General de Contabilidad Gubernamental. (El Economista Digital) 

  
 
 
 

 

 

El PRI garantiza que no frenará reforma laboral 

El PRI “no va a frenar” la reforma laboral por los cambios que le hizo el Senado en 
materia de democracia y transparencia sindical; pero tampoco va a violar la Constitución, 
si es que esas modificaciones tienen qué ver con el Artículo 123 de la carta magna, 
adelantó el presidente de la Comisión de Trabajo en la Cámara de Diputados, Carlos 

Aceves del Olmo. (Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Diputados atoran leyes; iniciativas preferentes enviadas por Calderón 
Las iniciativas preferentes que envió el presidente Felipe Calderón al Congreso de la 

Unión en materia laboral y de contabilidad gubernamental se empantanaron ayer en la 

Cámara de Diputados. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide Eduardo Rivera mil 300 mdp para rastro TIF y concreto hidráulico   
Los mil 300 millones de pesos que solicitó el ayuntamiento a los diputados federales del PAN serán para el 

proyecto del Rastro Tipo Inspección Federal (TIF) y la repavimentación con concreto hidráulico de los Bulevares 
Xonaca y Norte y las avenidas 25 y 31 oriente-poniente, destacó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. Tras la entrega 
de un aula de medios más en el Centro Escolar Manuel Espinosa Yglesias, el edil señaló que la gestión de estos 
recursos que hizo ayer en conjunto con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la repetirá en los primeros días 
de noviembre con el resto de los legisladores panistas y otros alcaldes del país agrupados en la ANAAC. (Belén 
Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744999.htm   

 

 
 

SINTESIS 

 Se reunirá ERP con nuevos consejeros del IEE 

Tras afirmar que desconoce el proceso de elección de los consejeros electorales del Instituto Estatal Electoral 
(IEE),  el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, otorgó el beneficio de la duda, pues afirmó que el reto que tendrán estos 
ciudadanos es que se legitimen en el cargo. Resaltó que hay que esperar a que tomen protesta y se legitimen en 
el cargo para poder dar una opinión más certera. Por último, dijo que, a fin de poder conocer al presidente del IEE 
y los demás consejeros,los invitará a comer para platicar con ellos, pues resaltó que las condiciones son propicias 
para que haya un buen árbitro electoral en el proceso electoral del 2013. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
CAMBIO  

 No hay que caer en especulaciones: Lalo 
El acalde Eduardo Rivera Pérez pidió evitar las especulaciones acerca del anteproyecto de la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos de la capital poblana para el ejercicio fiscal 2013, pues informó que hasta el momento, el 
tema de los impuestos del próximo año no se ha cabildeado con el cuerpo edilicio. Y es que los regidores de la 
fracción priista, Julio Cesar Sánchez Juárez, Octavio Castilla Kuri, Lourdes Dib Álvarez y Sandra Montalvo Rubí, 

sostuvieron una reunión ayer a mediodía con el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, el 
diputado Edgar Salomón Escorza, para prevenir sobre posibles modificaciones injustificadas y aumentos en 
gravámenes que dañarían la economía de los poblanos. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-251012-ger-no-hay-que-caer-en-
especulaciones-lalo.php 
 

 
 

MILENIO  

 Supervisan obra del colector pluvial Atlaco 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744999.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-251012-ger-no-hay-que-caer-en-especulaciones-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-251012-ger-no-hay-que-caer-en-especulaciones-lalo.php
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Esta tarde el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por Antonio Gali Fayad, 
Secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado y por Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas, supervisaron la obra del Colector pluvial Atlaco ubicado en la Recta a Cholula 

correspondiente al tramo del municipio de Puebla. Rivera Pérez señaló que la magnitud de la obra contiene 
grandes alcances, ya que se evitarán inundaciones en toda la región que comprende la misma, es por ello que 
pidió a los habitantes tener paciencia por las molestias que ocasiona la ejecución de la obra. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44165eed     
 

 
 

E-CONSULTA 

 Mil alumnos de bachillerato se benefician con aulas de medios 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó una jornada de inauguraciones del Programa 
Aula de Medios, en la que resultaron beneficiados cerca mil alumnos de dos planteles educativos de nivel 
bachillerato. Con una aportación hecha por el Ayuntamiento de Puebla que ronda el medio millón de pesos y 
gracias al apoyo de la Fundación ÚNETE, se logró equipar con 15 computadoras, Scanner, Impresora y 
conectividad a internet a cada uno de los centros educativos de nivel medio superior que se integraron al 
Programa. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6273 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla supervisa obras del colector pluvial Atlaco 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por Antonio Gali Fayad, Secretario de 

Infraestructura del Gobierno del Estado y por Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, supervisaron la obra del Colector pluvial Atlaco ubicado en la Recta a Cholula correspondiente al tramo 
del municipio de Puebla. Rivera Pérez señaló que la magnitud de la obra contiene grandes alcances, ya que se 
evitarán inundaciones en toda la región que comprende la misma, es por ello que pidió a los habitantes tener 
paciencia por las molestias que ocasiona la ejecución de la obra, ya que son temporales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32085:ayuntamiento-de-puebla-
supervisa-obras-del-colector-pluvial-atlaco&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gerardo Islas sostuvo reunión con el alcalde Eduardo Rivera 

Gerardo Islas Maldonado, Presidente Estatal de Nueva Alianza, sostuvo una reunión con el Presidente Municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en donde acordaron impulsar proyectos educativos de alto impacto. El edil Eduardo 
Rivera cuenta con en el respaldo de Nueva Alianza al haber ganado por la coalición Compromiso por Puebla, en 
este sentido, Gerardo Islas consideró que el Presidente Municipal es un aliado de la educación, por lo que 
intercambiarán proyectos educativos de beneficio para el ancho y largo de la capital. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32081:gerardo-islas-sostuvo-
reuni%C3%B3n-con-el-alcalde-eduardo-rivera&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 ERP supervisó obras del Colector Pluvial Atlaco-Recta a Cholula 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, y Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura en el 

estado, recorrieron la construcción del Colector Pluvial Atlaco-Recta a Cholula, en el cual se destinarán 210 
millones de pesos por parte de los tres niveles de gobierno. La tarde de este miércoles, Gali Fayad, informó que la 
obra registra un avance del 80 por ciento, por lo que se estima que concluirá a finales de noviembre. Por su 
parte, el alcalde, expresó que el objetivo de este tipo de trabajos es evitar inundaciones que se generan en el 
poniente de la capital poblana y en la zona conurbada en temporada de lluvias. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-superviso-obras-del-

Colector-Pluvial-Atlaco-Recta-a-Cholula&id=37112 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44165eed
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6273
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32085:ayuntamiento-de-puebla-supervisa-obras-del-colector-pluvial-atlaco&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32085:ayuntamiento-de-puebla-supervisa-obras-del-colector-pluvial-atlaco&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32081:gerardo-islas-sostuvo-reuni%C3%B3n-con-el-alcalde-eduardo-rivera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32081:gerardo-islas-sostuvo-reuni%C3%B3n-con-el-alcalde-eduardo-rivera&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-superviso-obras-del-Colector-Pluvial-Atlaco-Recta-a-Cholula&id=37112
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-superviso-obras-del-Colector-Pluvial-Atlaco-Recta-a-Cholula&id=37112
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 En Puebla habrá 3 nuevos colectores pluviales: Eduardo Rivera 
Con la colaboración del gobierno del estado, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, anunció la 
construcción de tres nuevos colectores pluviales, con los que se pretenderá evitar inundaciones por el 

desbordamiento de ríos y barrancas en temporada de lluvias. El edil, informó que la inversión para la ejecución de 
estas obras irá de los cuatro hasta los 15 millones de pesos. Además, precisó que los proyectos ya fueron 
presentados a los legisladores federales del PAN y confió que obtendrá los recursos para llevarlos a cabo lo antes 
posible. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-habra-3-nuevos-
colectores-pluviales:-Eduardo-Rivera-&id=37111 
 

RETO DIARIO 

 Rivera Pérez confía que nuevo gobierno federal siga apoyando a Puebla 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, espera que ante la llegada del nuevo presidente electo de 

México, Enrique Peña Nieto, se continúe con la entrega de recursos para la capital poblana, esto con el propósito 
de ejecutar más proyectos en beneficio de la gente. En entrevista, el alcalde, confió que la llegada del priista, 
Peña Nieto, no afectará la entrega de recursos, pues, dijo, deben ser repartidos sin distinción de partido. (Dulce 
Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-confia-que-
nuevo-gobierno-federal-siga-apoyando-a-Puebla-&id=37109 

 

 
 

NG PUEBLA  

 Panal y Rivera acuerdan impulsar proyectos educativos 

Gerardo Islas Maldonado, presidente estatal de Nueva Alianza, sostuvo una reunión con el edil de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, en donde acordaron impulsar proyectos educativos de alto impacto. El edil Eduardo Rivera cuenta 
con en el respaldo de Nueva Alianza al haber ganado por la coalición Compromiso por Puebla, en este sentido, 
Gerardo Islas consideró que el Presidente Municipal es un aliado de la educación, por lo que intercambiarán 
proyectos educativos de beneficio para el ancho y largo de la capital. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41881panal-y-rivera-acuerdan-impulsar-proyectos-educativos#.UIkdE2-ZSHM 
 

NG PUEBLA  

 Avanza 80% colector pluvial Atlaco; supervisan obra 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad acompañado del presidente capitalino, Eduardo Rivera Pérez y 

el secretario municipal de obra municipal, Felipe Velázquez, realizaron un recorrido por el colector pluvial Atlaco, 
que hasta el momento presenta un avance del 80 por ciento. A pesar de reconocer que las obras han presentado 
atrasos principalmente por las condiciones climáticas, los funcionarios confiaron en que el proyecto concluya hacia 
finales del mes de noviembre al tiempo de revelar que se aplicó una inversión de 210 millones de pesos 
compartidos entre los tres niveles de gobierno. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41868avanza-80-colector-pluvial-atlaco-supervisan-obra#.UIkcf2-ZSHM 

NG PUEBLA  

 Espera Rivera que presupuesto no sea afectado 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, confió en que las diferencias de afiliación de partido con 

Enrique Peña Nieto, presidente electo de la República no afecten en la conformación del presupuesto de egresos 
2013 de la federación, pues dijo que debe haber una responsabilidad y trabajo en equipo para beneficio de todos.  

“Yo espero que no haya dentro de la alternancia en el gobierno federal llave cerrada a los gobiernos que son de 
algún color partidista distinto al que va a gobernar el país, espero dentro del gobierno entrante hay 
responsabilidad con altura de miras y trabajo en equipo”, aseveró. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41846espera-rivera-que-presupuesto-no-sea-afectado#.UIks_W_MjTg 
 

NG PUEBLA  

 Reciben escuelas aula de medios 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-habra-3-nuevos-colectores-pluviales:-Eduardo-Rivera-&id=37111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-habra-3-nuevos-colectores-pluviales:-Eduardo-Rivera-&id=37111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-confia-que-nuevo-gobierno-federal-siga-apoyando-a-Puebla-&id=37109
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-confia-que-nuevo-gobierno-federal-siga-apoyando-a-Puebla-&id=37109
http://www.ngpuebla.com/puebla/41881panal-y-rivera-acuerdan-impulsar-proyectos-educativos%23.UIkdE2-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41868avanza-80-colector-pluvial-atlaco-supervisan-obra%23.UIkcf2-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41846espera-rivera-que-presupuesto-no-sea-afectado#.UIks_W_MjTg
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En gira de trabajo, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó dos aulas de medios al mismo 
número de escuelas, que beneficiarán a 963 alumnos y para las cuales el ayuntamiento ejerció la cantidad de 432 
mil pesos. Se equipó las aulas con 15 computadoras con conectividad a internet inalámbrico, un scanner y una 

impresora a cada uno de los bachilleratos: el "Juan de Palafox y Mendoza" y el vespertino del Centro Escolar 
"Manuel Espinosa Yglesias". (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIktGm_MjTh 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Advierte PRI de incremento de impuestos en Puebla capital  
El proyecto de Ley de Ingresos 2013 para el año entrante incluye reformas y adiciones en materia de predial, 
regulación en mercados municipales y otras, que lastimarían la economía de cientos de familias y comerciantes 
populares advirtió la regidora priista, Sandra Montalvo Domínguez. Mientras que el edil Eduardo Rivera Pérez, 
rechazó las acusaciones y evitó aclararlas, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del 

Estado, el diputado Edgar Salomón Escorza, comprometió que los legisladores analizarán la propuesta que envíe 
el gobierno municipal y serán sensibles para evitar afectaciones a los poblanos. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2745019.htm 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento busca convenio con 1500 comercios 
El ayuntamiento de Puebla afina los últimos detalles para las actividades, promociones y descuentos que habrá 
durante el denominado “Buen Fin”, el cual se efectuará este año del 16 al 19 de noviembre como parte de una 
promoción del gobierno federal. Lo anterior, incluirá –al igual que el año pasado- la firma de un convenio con más 
de mil 500 establecimientos de la capital los cuales estarán otorgando descuentos de hasta un 70 por ciento en 
sus mercancías, se realizarán actividades culturales para el turismo, el evento Noche con Ángel, entre otras. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102034 
 

INTOLERANCIA  

 Ambulantes invaden iglesias de la capital poblana 
El ayuntamiento de Puebla regulará el comercio informal que ha invadido iglesias de la capital poblana producto 
de los operativos realizados en el centro histórico. Esta medida ha provocado que los ambulantes emigren a las 
afueras de templos que actualmente albergan a los comerciantes que se han multiplicado en estos lugares. Lo 
anterior, ha ocasionado la inconformidad de habitantes que viven a los alrededores de estos lugares pues los 

informales obstruyen las entradas a sus domicilios, generan gran cantidad de basura, aceite que va a parar a las 
alcantarillas e incluso riñas cuando los vecinos reclaman este tipo de violaciones. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102033 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Analiza la PGJ proceder contra la edil auxiliar de La Resurrección 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) no descarta que la presidenta de la junta auxiliar La Resurrección, 
Candelaria Pascuala Portada González, pueda ser investigada por los disturbios registrados en esa localidad el 

pasado sábado, donde los habitantes quemaron por completo dos patrullas de la Policía Municipal. Así lo dio a 
conocer el titular de la dependencia, Víctor Carrancá Bourget, quien informó en entrevista que la averiguación 
sobre el caso continúa abierta, por lo que la PGJ sigue trabajando para ampliar las pesquisas, aunque por ahora 
todavía no hay un número determinado de personas involucradas en los hechos. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6277 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIktGm_MjTh
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2745019.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102034
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102033
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6277
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PERIODICO DIGITAL 

 Preocupa a regidores poblanos posible incremento en el impuesto predial 

Este miércoles los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sostuvieron un encuentro con los 
diputados locales Edgar Salomón Escorza, Lauro Sánchez López y Gerardo Mejía, para conversar sobre un estudio 
hecho por los integrantes del Cabildo poblano en torno al Paquete Fiscal 2013. María de Lourdes Dib y Álvarez, 
Sandra Rubí Montalvo Domínguez, Julio César Sánchez Juárez, Octavio Castilla Kuri y María de la Luz Teodora 

Ramírez Moctezuma expresaron a los legisladores su preocupación porque el próximo año el impuesto predial 
podría aumentar un 5%, en los mercados las cuotas ya no se cobrarían por metro cuadrado sino por giro y la 
Comuna también estaría proponiendo nuevos impuestos. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Autoridades Estatales y Municipales realizan simulacro coordinado con PEMEX 

Con la participación de poco más de 100 personas y la hipótesis de una fuga de gas licuado en un tanque esférico, 
esta mañana se llevó a cabo un simulacro en las instalaciones de la terminal de Distribución de Gas Licuado de 
Petróleos Mexicanos (PEMEX), con la coordinación de Protección Civil Estatal y Municipal. Este ejercicio tuvo una 
duración aproximada de 15 minutos y se realizó con el propósito de verificar la capacidad de respuesta de 

trabajadores y técnicos, así como observar el trabajo conjunto de las brigadas de emergencia con las autoridades 
de protección civil, a fin de cuidar la integridad del personal y de los habitantes de las colonias aledañas a la 

terminal de PEMEX, ubicada en el Parque Industrial Puebla 2000. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoridades-Estatales-y-
Municipales-realizan-simulacro-coordinado-con-PEMEX&id=46491 
 

 

 
 

NG PUEBLA  

 Con láser detectan severos daños en Bulevar Norte 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, informó que a través del diagnóstico de 
vialidades realizado con un tipo láser para estudiar el daño de las mismas, se detectó que el bulevar Norte es el 

que presenta mayor afectación, por lo que será uno de los primeros en intervenirse para el paquete de calles del 

próximo año. El funcionario municipal, explicó que el equipo funciona como scanner que pasa por sobre el 
pavimento y que mide los niveles de deterioro de este para determinar el tipo de intervención que requieren para 
alargar la vida útil del asfalto, el cual se ocupó en las principales vialidades. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41882con-l%C3%A1ser-detectan-severos-da%C3%B1os-en-bulevar-
norte#.UIkdaG-ZSHM 
 
 

NG PUEBLA  

 Priistas se oponen al alza al predial; edil lo niega 
En una reunión encabezada por el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Edgar Salomón Escorza 
junto con los regidores y diputados del PRI determinaron formar una alianza para impedir que el Ayuntamiento de 

Puebla autorice el incremento desmedido sobre el impuesto predial. Fue la regidora priista Lourdes Álvarez Dib 

ventiló durante la reunión intentaran hacer un cobro por 400 mil pesos a los municipios conurbanos o 
metropolitanos por elaboración de reglamentos municipales, que involucra el termino de construcción, 
fraccionamiento y desarrollo urbano. (Aurelia Navarro/Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41869priistas-se-oponen-al-alza-al-predial-edil-lo-niega#.UIkcyG-ZSHM 
 
 

NG PUEBLA  

 Realizan simulacro en PEMEX 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoridades-Estatales-y-Municipales-realizan-simulacro-coordinado-con-PEMEX&id=46491
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoridades-Estatales-y-Municipales-realizan-simulacro-coordinado-con-PEMEX&id=46491
http://www.ngpuebla.com/puebla/41882con-l%C3%A1ser-detectan-severos-da%C3%B1os-en-bulevar-norte%23.UIkdaG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41882con-l%C3%A1ser-detectan-severos-da%C3%B1os-en-bulevar-norte%23.UIkdaG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41869priistas-se-oponen-al-alza-al-predial-edil-lo-niega%23.UIkcyG-ZSHM
http://www.contraparteinformativa.com/
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Con la participación de poco más de 100 personas y la hipótesis de una fuga de gas licuado en un tanque esférico, 
esta mañana se llevó a cabo un simulacro en las instalaciones de la terminal de Distribución de Gas Licuado de 
Petróleos Mexicanos (PEMEX), con la coordinación de Protección Civil Estatal y Municipal. Este ejercicio tuvo una 

duración aproximada de 15 minutos y se realizó con el propósito de verificar la capacidad de respuesta de 
trabajadores y técnicos, así como observar el trabajo conjunto de las brigadas de emergencia con las autoridades 
de protección civil, a fin de cuidar la integridad del personal y de los habitantes de las colonias aledañas a la 
terminal de PEMEX, ubicada en el Parque Industrial Puebla 2000. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41866realizan-simulacro-en-pemex#.UIkst2_MjTg 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Realizan simulacro de fuga de gas en planta de Pemex 
Un saldo ficticio de una persona con quemaduras de primer y segundo grado por radiación es lo que dejó el 
simulacro de fuga de gas licuado en una esfera en el complejo petroquímico de Pemex en la zona industrial de 
Puebla 2000. El simulacro fue realizado esta mañana en el que participaron al menos 12 personas de rescate de 

Pemex, quienes controlaron la fuga. El sistema automático de aspersión tiene una respuesta de dos a cinco 
segundos en cuanto hay una fuga. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744971.htm  

 

 
 
HERALDO 

 Investigación sobre policías asaltantes, sin avance 
Reporteros asaltados por policías estatales han tenido que pasar trámites burocráticos tortuosos por su denuncia 
penal contra los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, sin que se avancen en las indagatorias. Y es 
que los reporteros Gerardo Rojas de E- Consulta y Jesse Brena de Milenio, han tenido que declarar, colaborar para 
retratos hablados y hasta comprobar de dónde salieron los 800 pesos que tenían en una cartera, y sin embargo 

no hay avances. En tanto, el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, justificó que no hay 
detenidos al informar que 11 de sus elementos han sido puestos a disposición de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ), pero por otros casos. (Diego Ulloa) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/investigaci%C3%B3n-sobre-polic%C3%ADas-
asaltantes-sin-avance 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Incrementa el robo del hidrocarburo en un 118% 
Ante el aumento de 118 por ciento en sólo un año, en el robo de hidrocarburos en el país, el diputado federal Julio 
Lorenzini Rangel exigió a Petróleos Mexicanos destinar mayores recursos económicos, humanos y materiales a la 
vigilancia de la red nacional de ductos de esta paraestatal. Los quebrantos son ocasionados por derrames y fugas 
por la falta de mantenimiento en válvulas, pozos, ductos, poliductos, gasoductos de Pemex, pero principalmente 
por las tomas clandestinas que en lo que va del año han provocado la pérdida de un millón 841 mil barriles de 

combustible, explicó. (Myrna Rojas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102051 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 11 agentes de la SSP son investigados por abuso, reconoció Ardelio Vargas 

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, reveló que 11 elementos de la 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41866realizan-simulacro-en-pemex#.UIkst2_MjTg
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744971.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/investigaci%C3%B3n-sobre-polic%C3%ADas-asaltantes-sin-avance
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/investigaci%C3%B3n-sobre-polic%C3%ADas-asaltantes-sin-avance
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102051
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corporación son investigados por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) debido a presuntos actos delictivos en 
contra de la ciudadanía como robos y abuso policial. Sin embargo, sobre el caso del secuestro y agresiones de 
cuatro uniformados en contra de los dos periodistas del portal e–consulta y del Diario Milenio, Vargas Fosado 

evitó dar precisiones sobre el paradero y los hechos ocurridos la noche del sábado. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/11-agentes-de-la-ssp-son-investigados-por-abuso-
reconocio-ardelio-vargas_id_15447.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Por concluir, obra del Colector Pluvial en la Recta a Cholula para evitar inundaciones 

El ayuntamiento de Puebla y el gobierno estatal construyeron el Colector Pluvial Atlaco, ubicado en el tramo 
correspondiente de la recta a Cholula, con la intención de evitar las inundaciones en la zona, que afectaron a 
miles de familias y automovilistas en temporada de lluvias. Durante un recorrido por la obra, el edil presumió la 
“excelente” relación con el gobierno estatal, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas en materia de trabajo en 
beneficio de los poblanos, pues el Colector Pluvial tendrá grandes alcances en todos los habitantes de esta zona. 

(Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-concluir-obra-del-colector-pluvial-en-la-recta-a-
cholula-para-evitar-inundaciones_id_15445.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia la reparación de cuatro accesos al Periférico 
Con una inversión de 3.3. millones de pesos procedentes del Programa de Empleo Temporal (PET) de la 
Secretaría de Desarrollo Social federal este miércoles arrancó la pavimentación de cuatro accesos al Periférico 

Ecológico desde el Camino Real a Momoxpan, en el municipio de San Pedro Cholula. Esto en respuesta a la 
demanda de vecinos que habitan varios fraccionamientos de la zona, como La Carcaña y otros residenciales, 
quienes hace dos meses se quejaron del deplorable estado de las vialidades que comunican a sus viviendas con el 
Periférico. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la--reparacion-de-cuatro-accesos--al-
periferico_id_15408.html  
 

 
 
MILENIO  

 Inicia Protección Civil este jueves el Operativo Todos Santos 2012 
Con el objetivo de salvaguardar la integridad y seguridad de los poblanos durante las celebraciones del Día de 
Muertos, la Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, a través de la 

Dirección General de Protección Civil Estatal, llevará a cabo el operativo “Todos Santos”, del 25 de octubre al 2 de 

noviembre. Este ejercicio integra diversas acciones preventivas, mediante el trabajo coordinado con autoridades 
de los 217 municipios de Puebla, así como cuerpos de emergencia y dependencias estatales. Asimismo, se 
trabajará conjuntamente con las áreas encargadas de los panteones. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfd57837   
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Natale deja presidencia del PVEM para buscar candidatura a alcaldía 
Juan Carlos Natale López se destapó para alcaldía de Puebla e informó que su lugar en la dirigencia del partido lo 
ocuparía Elías Abaid Kuri, coordinador de la bancada del PVEM en el Congreso. Sin embargo, el ex diputado local 

aseguró que la decisión se consensará con Arturo Escobedo y Vega, presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del Verde Ecologista, con quien se reunió para definir la estrategia para la elección local de 2013. En 
entrevista, Natale López precisó que de inclinarse por la candidatura, su relevo sería Elías Abaid Kuri, yerno de 

Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura; no obstante, mencionó que la dirigencia nacional también 
sugerirá a un perfil. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6278 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/11-agentes-de-la-ssp-son-investigados-por-abuso-reconocio-ardelio-vargas_id_15447.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/11-agentes-de-la-ssp-son-investigados-por-abuso-reconocio-ardelio-vargas_id_15447.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-concluir-obra-del-colector-pluvial-en-la-recta-a-cholula-para-evitar-inundaciones_id_15445.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-concluir-obra-del-colector-pluvial-en-la-recta-a-cholula-para-evitar-inundaciones_id_15445.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la--reparacion-de-cuatro-accesos--al-periferico_id_15408.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la--reparacion-de-cuatro-accesos--al-periferico_id_15408.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfd57837
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6278
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E-CONSULTA 

 Aún no identifican SSP y PGJ a policías asaltantes de periodistas 
El secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado, aseguró que los álbumes que contienen las 
fotografías y datos de los policías estatales, que podrían facilitar la identificación de los elementos que asaltaron a 

los reporteros, se encuentran en poder de la PGJ; sin embargo, el titular de esa dependencia, Víctor Carrancá 
Bourget, lo desmintió y afirmó que aún no le han solicitado esa información. En entrevista  Vargas Fosado reiteró 
que la SSP continúa haciendo una investigación interna para detectar a los uniformados que el pasado sábado por 
la noche levantaron y atracaron a los periodistas, Jesse Brena y Gerardo Rojas. (Diana Jiménez)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/ssp-y-pgj-aun-no-identifican-
a-los-policias-asaltantes-de-periodistas 
 

E-CONSULTA 

 Urge cambiar el esquema policiaco en el estado de Puebla: Isabel Allende 
El caso de agresión policiaca contra los reporteros poblanos Gerardo Rojas (e-consulta) y Jesse Brena (Milenio), 
llegará hasta el seno de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara baja, advirtió la diputada federal por 
Puebla, Isabel Allende Cano, quien condenó el abuso de autoridad en contra de la sociedad y especialmente de los 
medios de comunicación. La también secretaria de la mencionada comisión se comprometió a llevar el tema a esa 
instancia legislativa, al tiempo que se pronunció a favor de cambiar el esquema policiaco que prevalece en el 
estado de Puebla, por otro que tenga mayor control sobre los elementos de la policía estatal. (Alfredo Plascencia)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/urge-cambiar-el-esquema-
policiaco-en-el-estado-de-puebla-isabel-allende 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla avanza en el fortalecimiento de la Seguridad: FMP 
Puebla es uno de los estados mejor evaluados en delitos del crimen organizado y del fuero federal, de acuerdo 
con cifras del 2011 la entidad se ubica por debajo de la media nacional en homicidio doloso y en secuestro, señaló 
el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al inaugurar el Foro Nacional de Prevención del 
Delito y la Violencia 2012, con el objetivo de promover la participación ciudadana en materia de prevención del 

crimen, en el Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 
(redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-avanza-en-el-

fortalecimiento-de-la-Seguridad:-FMP&id=46490 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Hasta 2013, resolución del conflicto Puebla-San Andrés 
El conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula no será resuelto este año. Ante la determinación de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación respecto a que no se pueden publicar dobles tablas catastrales, la opción 
que tiene Congreso del Estado para aprobar las leyes de ingresos de ambos municipios es una tabla común de 
valores. El diputado priista y presidente de la junta de gobierno y coordinación política, Edgar Salomón Escorza, 
explicó que dado el periodo breve que hay entre la presentación de las leyes de ingresos y la publicación de las 

mismas, no hay tiempo suficiente para dirimir este conflicto territorial antes de que finalice 2012. (Miguel Ángel 

Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/hasta-2013-resolucion-del-conflicto-puebla-san-andres     
 

IMAGEN POBLANA 

 Protección Civil Estatal arranca operativo “Todos Santos 2012” 
Con el objetivo de salvaguardar la integridad y seguridad de los poblanos durante las celebraciones del Día de 
Muertos, la Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, a través de la 
Dirección General de Protección Civil Estatal, llevará a cabo el operativo “Todos Santos”, del 25 de octubre al 2 de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/ssp-y-pgj-aun-no-identifican-a-los-policias-asaltantes-de-periodistas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/ssp-y-pgj-aun-no-identifican-a-los-policias-asaltantes-de-periodistas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/urge-cambiar-el-esquema-policiaco-en-el-estado-de-puebla-isabel-allende
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/urge-cambiar-el-esquema-policiaco-en-el-estado-de-puebla-isabel-allende
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-avanza-en-el-fortalecimiento-de-la-Seguridad:-FMP&id=46490
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-avanza-en-el-fortalecimiento-de-la-Seguridad:-FMP&id=46490
http://www.imagenpoblana.com/2012/hasta-2013-resolucion-del-conflicto-puebla-san-andres
http://www.contraparteinformativa.com/
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noviembre. Este ejercicio integra diversas acciones preventivas, mediante el trabajo coordinado con autoridades 

de los 217 municipios de Puebla, así como cuerpos de emergencia y  dependencias estatales. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/proteccion-civil-estatal-arranca-operativo-“todos-santos-2012” 

 
IMAGEN POBLANA  

 SSP capacita a jóvenes y niños en prevención del delito 
Con el objetivo de prevenir la incidencia de delitos en los jóvenes y niños, la Secretaría de Seguridad Pública 
Estatal, en un trabajo conjunto con la Secretaría de Educación  Pública, suman esfuerzos para capacitar a niños y 
niñas de escuelas públicas de los municipios de Santa Isabel Cholula, San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, 

Atlixco y Cuetzalan. Ajustado a cada nivel escolar, este lunes en Cuetzalan atendieron a más de 2,000 menores en 
temas como: aprendiendo a cuidarme, consejos preventivos de seguridad contra adicciones, violencia en el 
noviazgo, sexting (envío de contenidos eróticos o pornográficos a través de redes sociales o teléfonos móviles), 
acoso escolar y Cutting (causarse heridas deliberadamente), entre otros. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera entrega 2 aulas al centro escolar Espinoza  Iglesias. 
 El colector a Tlaco que corre de Cholula a Puebla será terminado en noviembre dijo el secretario de 

infraestructura Antonio Gali que recorrió esta obra con el alcalde Eduardo rivera Pérez  
 PEMEX, protección civil estatal y municipal, realizaron un simulacro de fuga de gas en PEMEX de maravillas 

con saldo de un lesionado. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Derivado del diagnostico de las vialidades del municipio de Puebla, hecho por una empresa, resulta que de 

las 3 mil calles que tenemos alrededor de un 20% requieren reconstrucción total, 32% reelaminación y 48% 
solamente relleno de sellos, lo dice el presidente municipal, pero son más de 3 mil calles, no Maribel, hay un 

diagnóstico de 3 mil calles que no son todas las del municipio.   
 Desarrollo Social Municipal a través de un programa que se llama aula de medios entregó equipos de 

computo a dos instituciones públicas. 
 Ardelio Vargas el titular de SSP, dice que hasta el momento son 12 los elementos de la policía estatal 

consignados por agravios, por sanciones a la población.  
 La procuraduría de Justicia ejerció acción penal contra 3 elementos en activo de la Federal Preventiva, 

acusados de abuso de autoridad.  
 El procurador Carrancá se reunió con los periodistas agredidos el sábado pasado.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Los regidores del PRI se opondrán a un aumento del 5% del impuesto predial para el 2013 en el municipio 

de Puebla. Para tal efecto se reunieron con el coordinador de la bancada del tricolor en el Congreso del 
estado y el presidente de la comisión de Hacienda y solicitar frenar esta posible alza. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.imagenpoblana.com/2012/proteccion-civil-estatal-arranca-operativo-
http://www.imagenpoblana.com/
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El SGG, Fernando Manzanilla dice que Puebla esta por debajo de  la media nacional en homicidios y en 
secuestros y vamos a ver los números en secuestros y homicidios. 

 Simulacro exitoso en Pemex, participaron más e 100 elementos en ésta actividad que se alcanzó ayer con 
éxito.  

 Sobre las emergencias mil 200 en el año ha atendido Protección Civil. 
 En La Resurrección ya están en el Cereso los provocadores que quemaron las patrullas en esta zona y no 

hay perdón para ellos va todo el peso de la ley para que no vuelvan hacer semejantes barbaridades. 

 La construcción del colector pluvial Atlaco tiene un avance del 80% y será concluido en noviembre dice 
Tony Gali, secretario de Infraestructura del gobierno del estado.  

 El procurador Víctor Antonio Carranca Bourget, aseguró que la dependencia que preside esta investigando 
la agresión de que fueron objeto dos periodistas el fin de semana por parte de elementos de policía 
estatal, vamos a ver que esta investigación llegue a feliz término.  

 El alcalde ERP, supervisó el sistema de administración de pavimentos al tiempo de presenciar una 
demostración de la técnica de radar de penetración de suelo de clase mundial y servirá para contar con un 
diagnóstico sobre el estado de los pavimentos en las vialidades del municipio de Puebla, con esto ya se 
dan cuanta de la calidad de los pavimentos que se están poniendo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera exhorto a los nuevos consejeros del IEE a que con acciones legitimen 
su cargo para que eviten  especulaciones por los ciudadanos ante las circunstancias en que fueron electos  

 Ante la falta de acuerdos entre Puebla y San Andrés Cholula el conflicto de limites territoriales podría ser 
solucionado hasta el  2013  ya que por el momento no hay condiciones  para que se defina los 8.5 
kilómetros de la granja territorial en disputa así lo dio a conocer le presidente de la Junta  de Gobierno y 
de la Junta Local Edgar Salomón Escorza 

 Diputados y regidores del PRI se reunieron el día de ayer para cabildear la creación de nuevos impuestos 

en el municipio de Puebla, esto lo dio a conocer la regidora Sandra Montalvo quien revelo que la comuna 
pretende  subir en un 5% el pago del predial. 

 El alcalde  de Puebla Eduardo Rivera descarto la creación de  nuevos impuestos por parte de la comuna  y 
aseguro que aun esta en análisis el presupuesto de egresos del  2013.  

 Después de la reunión co diputados federales del PAN el alcalde de Puebla  Eduardo Rivera confió en que el 
cambio del Gobierno federal no frenara la llegada de recursos a la angelopolis ya que dijo que seria 

lamentable que la designación xe hiciera  con tintes partidistas  
 La Procuraduría General de Justicia continúa con las investigaciones correspondientes sobre los disturbios 

en la junta auxiliar de La Resurrección donde la población quemó 2 patrullas de la Policía Municipal, así lo 
dio a conocer su titular Víctor Carrancá quien no descartó que se investigue a la presidenta auxiliar de la 
comunidad Candelaria Portada. 

 El presidente de Puebla Eduardo Rivera anuncio que la comuna  realizara una inversión de 100 millones de 
pesos para la primera etapa de administración de pavimento el cual  consiste el construcción y reparación 

de 3 mil calles que comprenderá  313 kilómetros en toda la ciudad de Puebla 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La terminal de refinación de PEMEX  en  Puebla llevo acabo un simulacro con el fin de saber como actuar 
ante una fuga de gas licuado de acuerdo con protección civil estatal las zonas con mayor incidencia de 
tomas clandestina son San martín Texmelucan, Huejotzingo y Cholula. 

 Familias de San Jerónimo calera esta apunto de quedarse en la calle pues tras 16 años de adquirir el 

terreno donde viven, un supuesto propietario exige desalojo del lugar. 
 Un brote de piojos fue detectado en el jardín de niños Juana de Arco, 3 casos se confirmaron esta semana 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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dentro de la institución pero no han sacado a los niños siguen asistiendo. 
 300 personas quienes vende sus productos en por lo menos 40 instituciones educativas del municipios 

recibirán una capacitación la idea es enseñarles el manejo de alimentos nutritivos y la manera correcta de 

venderlos. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Simulacro fallido de Pemex, no llegaron a tiempo los cuerpos de emergencia. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Destacan a Puebla en materia de salud 
Esta mañana concluyó en Puebla la Reunión Nacional del Seguro Popular. En el acto, el Subsecretario Federal de 
Prevención y Promoción de la Salud Pablo Kuri Morales, destacó que actualmente Puebla cuenta con cobertura 

universal pero que además es una entidad "que hoy muestra importantes avances en el sector salud". Además, 
Kuri Morales, destacó que de parte del gobierno federal quedarán etiquetados 200 millones de pesos para las 
obras que se realizarán en el Hospital General de Cholula. Dicho encuentro fue atendido por representantes y 

secretarios de Salud de todo el país. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744904.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avala Manzanilla nuevo Consejo General del IEE 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, avaló la integración del nuevo Consejo General del 
Instituto Electoral del Estado (IEE) y rechazó que algunos de sus integrantes estén relacionados con la 
administración estatal. Manzanilla Prieto enfatizó que el procedimiento de elección de los nueve consejeros 
electorales corrió a cargo del Congreso del Estado, por lo que existe confianza en el desarrollo del proceso 
electoral local del próximo año.  (Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744988.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Medios de comunicación, especuladores: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, calificó a los medios de comunicación de 
especuladores por señalar que los nuevos consejeros electorales son morenovallistas, asegurando que fue un 
proceso realizado solo por los legisladores. En entrevista durante el Foro Nacional de Prevención del Delito y la 
Violencia, el funcionario estatal indicó que siempre habrá especulaciones con gente interesada en interpretar y 
decir. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/medios-de-comunicaci%C3%B3n-especuladores-

manzanilla 

 
HERALDO 

 Rechaza Salomón línea en elección de consejeros 
Mientras el líder del Congreso local, Edgar Salomón Escorza negó que los diputados hayan recibido línea a pesar 
de los “acordeones” que les repartieron con nombres para elegir a los consejeros del IEE, el PRI lamentó la 
opacidad en que se desarrolló el proceso, en tanto que Movimiento Ciudadano exigió a los elegidos garantizar 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744904.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2744988.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/medios-de-comunicaci%C3%B3n-especuladores-manzanilla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/medios-de-comunicaci%C3%B3n-especuladores-manzanilla
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imparcialidad en su trabajo. El legislador priísta, Salomón Escorza, después de sostener una reunión con regidoras 
de su partido, simplemente sonrió cuando se le preguntó si habían recibido “línea” del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas para la designación del nuevo consejo general del Instituto Estatal Electoral. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/rechaza-salom%C3%B3n-l%C3%ADnea-en-
elecci%C3%B3n-de-consejeros 

 
HERALDO 

 Rafael Moreno Valle se raja   
Tras la ola de críticas a nivel nacional y repercusión internacional, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 

Rosas, se retractó de su intención de acallar las críticas que se vierten sobre su gobierno y señaló que las 

denuncias presentadas contra periodistas sólo buscan una disculpa pública. Y es que en la víspera, organismos de 
transparencia como Fundar, Artículo 19 o la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (Amedi), además 
de especialistas legistas, se pronunciaron en contra de las medidas contra los comunicadores poblanos. (Diego 
Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/rafael-moreno-valle-se-raja 
 

 
 

SINTESIS 

 Imparcialidad dará legitimidad a IEE: Guillén Reyes 
El analista político de la Universidad Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Alejandro Guillén Reyes, otorgó el 
beneficio de la duda a los nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), quienes 

deberán ser imparciales en las siguientes elecciones a realizarse en la entidad. Se ha dicho por diversos críticos 

que la elección de los nuevos consejeros no fue de la mejor manera, pero han sido elegidos y ahora lo único que 
queda es dar el beneficio de la duda a los nuevos representantes del organismo electoral, subrayó. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Supera inflación meta anual fijada por Banxico 
Con la nueva administración del gobierno federal se podría revivir el viejo debate sobre decidir si es mejor el 
control inflacionario o el crecimiento económico, consideró que catedrático del Tecnológico de Monterrey, campus 
Puebla, Alberto Tovar Castro. El especialista en temas financieros indicó que es un tema que a toda la sociedad le 

debe de interesar, puesto que implica un efecto sobre el poder adquisitivo de sus ingresos, y la posibilidad de 
elevar la demanda laboral por parte del aparato productivo. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Gobernador a favor de la libertad de expresión 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, enfatizó que su administración está a favor de la libertad de 

expresión, pero no puede permitir la mentira, la calumnia y la difamación como método de presión para buscar 
prebendas económicas. Prueba de ello, dijo que al inicio de su administración mandó una iniciativa al Congreso 
local para despenalizar la calumnia, puesto que antes un periodista que difamaba, como en el sexenio pasado iba 
a la cárcel, como es el caso de Lydia Cacho, por lo tanto, dijo, que se encargó de que no sucediera más esta 
situación. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Llama SEP a arraigar cultura de Educación Física 
Con la ceremonia oficial de inauguración del XVII Concurso Nacional de la Sesión de Educación Física y la entrega 
del XV Reconocimiento al Profesor Distinguido, iniciaron actividades docentes de educación física quienes, a lo 
largo de tres días, mostrarán la mejor clase y que será parteaguas para el crecimiento de esta disciplina en los 
tres niveles educativos. José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública federal, encabezó este 
evento, cuyo propósito es elevar la educación física del país a través de los programas vigentes. (Alma Liliana 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/rechaza-salom%C3%B3n-l%C3%ADnea-en-elecci%C3%B3n-de-consejeros
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/rechaza-salom%C3%B3n-l%C3%ADnea-en-elecci%C3%B3n-de-consejeros
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/portada/rafael-moreno-valle-se-raja
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 25 de Octubre de 2012 

 

 

 15 

Velázquez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Devolverá infonavit Puebla mil 500 mdp a pensionados 
Son mil 500 millones de pesos los que se estima serán devueltos en Puebla por concepto de subcuentas de ahorro 
para vivienda de cerca de 50 mil pensionados y jubilados por parte del Infonavit. A la fecha ya se hicieron los 
depósitos para quienes tenían ahorrado debajo de diez mil pesos correspondientes a los meses de agosto y 

septiembre, siendo cuatro mil los ya liquidados, mientras que lo que resta del Grupo Cuatro se empezará a 
liquidar entre enero y hasta junio, dio a conocer el delegado del Instituto del Fondo para la Vivienda de los 

Trabajadores (Infonavit), Ricardo Enrique Mancisidor Landa. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Buscará Puebla más recursos federales para salud 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, presidio los trabajos de la Reunión de Integración para la 
consolidación de acciones de Atención, Prevención y Promoción de la Salud, que convoca a representantes de 

todo el país. Durante esta reunión, uno de los temas fue la gestión presupuestal en materia de salud para los 
estados, así como los esquemas de vacunación y universalización de distintos servicios como la consulta segura. 
En este evento participaron el subsecretario de Promoción y Prevención de la Secretaría de Salud federal, Pablo 

Kuri Morales, así como el comisionado de Protección Social en Salud, David Junco Machado. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Inaugura SGG Foro Nacional de Prevención del Delito y la Violencia 
En el Foro Nacional de Prevención del Delito y la Violencia, autoridades federales y estatales reconocieron que las 
estrategias de seguridad  implementadas en México no han tenido el éxito necesario y tampoco se ha logrado 
ganar la confianza de los ciudadanos quienes aún permanecen lejanos a las acciones de gobierno en el combate 
de la delincuencia. El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, Andrea Ambrogui Domínguez 
aseguró que en todo este tiempo el gobierno ha ido sólo sin la colaboración de la población que ve a sus 

instituciones degradadas y con claros síntomas de corrupción. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  

INTOLERANCIA  

 El domingo termina el Horario de Verano 

El próximo domingo 28 de octubre a las 02:00 horas concluye el Horario de Verano 2012 en México. El sábado 27 
los mexicanos deberán retrasar una hora los relojes antes de irse a dormir, para que al día siguiente reanuden 
sus actividades con el horario normal. De acuerdo con cifras preliminares de la Sener, la contribución del cambio 
de horario este año implicó un ahorro energético de 1,014.26 GWh, equivalente al consumo anual del estado de 
Campeche en 2011. La puesta en marcha del horario de verano generó un ahorro económico por 1,273 mdp, ya 
que se dejó de consumir el equivalente a 1,810 millones de barriles de petróleo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102048 
 

INTOLERANCIA  

 RMV pide la disculpa de periodistas demandados 
Las demandas contra periodistas de Puebla por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas levantaron una 
lluvia de críticas a nivel nacional, tanto de comunicadores como de especialistas en derecho, incluso de expertos 
en transparencia. Estas demandas interpuestas por el gobierno morenovallista, fueron defendidas esta mañana 
por el mandatario estatal, quien justificó estos hechos al con el fin de " simplemente que se hable con la verdad y 
si se dijo una mentira, que haya una disculpa pública", señaló Moreno Valle este día en un evento que forma 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102048
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parte de su agenda. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102040 
 

INTOLERANCIA  

 Superan las 20 mil computadoras entregadas a estudiantes 

Con la entrega de 3 mil equipos de cómputo portátiles, el gobierno del Estado de Puebla, logra la meta de otorgar 
20 mil 500 equipos portátiles para estudiantes destacados, desde primaria hasta universidad, lo que convierte a la 
entidad poblana, como la primera del país en lograr esa meta. En el evento, el Secretario de Educación Pública 
(SEP) federal, José Ángel Cordova Villalobos, afirmó que con los logros educativos alcanzados, Puebla es un 

Estado destinado al éxito, por lo que reconoció al gobierno que se preocupa por lo más importante de la sociedad 
actual, que es la educación. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102037 
 

INTOLERANCIA  

 Yo me encargué de que no hubiera una Lydia Cacho 
Al ratificar que el gobierno del Estado de Puebla, presentó 2 demandas contra columnistas de la capital del 
Estado, el gobernador Rafael Moreno Valle, se pronunció a favor de la libertad de expresión, sin embargo, dijo 
que no se puede permitir, la mentira, la calumnia y la difamación como método de presión para buscar prebendas 
económicas. Ante eso, el mandatario poblano, agregó que su gobierno busca que se hable con la verdad y si se 
dijo una mentira, que se ofrezca una disculpa pública, porque en el caso de los 2 periodistas demandados la ley 

permite que se busque una sanción económica, “pero en estos casos no se busca”, pero los ciudadanos tienen 
derecho a que se hable con la verdad. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102036  
 

 
 
CAMBIO  

 Maldonado le responde a medias a Claudio X 
Con dos semanas de retraso, Luis Maldonado Venegas contestó parcialmente los cuestionamientos de Claudio X. 
González, presidente de Mexicanos Primero sobre la conveniencia de la relación del gobierno estatal con Elba 
Esther Gordillo y el SNTE. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), afirmó que en Puebla está 
perfectamente transparentado el listado de los comisionados con nombre y apellido en el portal de la 
dependencia, aunque no habló de transparentar el padrón completo de profesores de la entidad ni de abrir a 
concurso público las direcciones de los planteles escolares. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/universidad/uni-251012-elv-maldonado-le-responde-a-

medias-a-claudio-x.php 
 
CAMBIO  

 Encuestas deben elegir a candidatos: Mondragón 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón, admitió que el método idóneo para 
la selección de candidatos de la elección del 2013 al interior del albiazul, son las encuestas. A través de su artículo 
semanal que publica en e-consulta, el panista afirmó que las candidaturas a diputaciones locales y alcaldías, que 
tendrán un periodo de cuatro años y ocho meses, no se entregarán sólo por la antigüedad que el aspirante tenga 

en el PAN, sino que también debe tener un potencial de crecimiento en las encuestas ante el electorado. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-251012-osv-encuestas-deben-elegir-a-
candidatos-mondrag-n.php 
 

CAMBIO  

 Galindo truena vs nuevos consejeros locales del IEE 
El secretario del PRI municipal, Iván Galindo Castillejos, descalificó la conformación del Consejo General del IEE 
que el pasado martes se aprobó en el Congreso del estado, pues dijo que ésta se hizo “a modo” sin que se tomara 

en cuenta la experiencia de los aspirantes.En rueda de prensa, señaló que los nueve consejeros electorales se 
eligieron “en un marco de opacidad” donde se puso en duda la autonomía del Legislativo, debido a que se 
privilegiaron personajes ligados al morenovallismo, en lugar de perfiles académicos. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102040
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102037
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102036
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/universidad/uni-251012-elv-maldonado-le-responde-a-medias-a-claudio-x.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/universidad/uni-251012-elv-maldonado-le-responde-a-medias-a-claudio-x.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-251012-osv-encuestas-deben-elegir-a-candidatos-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-251012-osv-encuestas-deben-elegir-a-candidatos-mondrag-n.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-251012-luz-galindo-truena-vs-nuevos-
consejeros-locales-del-iee.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Lo que queremos es que los periodistas se disculpen con nosotros: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas declaró que no pretende generar una nueva edición del caso Cacho con 
las demandas civiles que su administración tramitó en contra de dos periodistas el pasado martes. Lo que se 

busca, explicó el mandatario estatal en una entrevista, es que si se cometió alguna falta al agraviar a funcionaros 
del Poder Ejecutivo con excesos a la libertad de expresión, se les ofrezca una disculpa pública, pues no se está 

exigiendo una indemnización por parte de los informadores. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lo-que-queremos-es-que-los-periodistas-se-disculpen-con-
nosotros-moreno-valle_id_15451.html  
 

 
 
MILENIO  

 Participa RMV en la Conago y se reúne con Luis Videgaray, representante de EPN  
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con sus homólogos de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

(CONAGO) y Luis Videgaray, representante del Presidente Electo, Enrique Peña Nieto, para tratar el tema de 
mayor inversión a las entidades federativas en el Presupuesto de 2013. A este encuentro acudieron los 

Gobernadores de Querétaro, José Calzada Rovirosa; Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu; Chihuahua, César 
Duarte Jáquez; Baja California Sur, José Guadalupe Osuna Millán y Sinaloa, Mario López Valdez. En el encuentro 
efectuado en la ciudad de México. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbff57a1f      
 

MILENIO  

 Colocarán 37 altares monumentales en Huaquechula para este 2012 
Este año, pobladores de Huaquechula colocarán 37 altares monumentales para recordar a sus difuntos; las 

ofrendas podrán ser visitadas en ese municipio del 28 de octubre al 2 de noviembre. Los altares que constan de 
tres niveles –tierra, inframundo y cielo- son considerados como Patrimonio Cultural del Estado de Puebla y 
esperan ser visitados por más de 20 mil personas, señaló Antonino Soriano Soriano, director de Turismo y Cultura 
de Huaquechula. El costo de las ofrendas oscila entre los 10 a los 80 mil pesos y se componen principalmente de 
telas blancas de satín, figuras de barro policromado. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfc7c924  

 

 
 

E-CONSULTA 

 En 20 meses se generan 45 mil empleos, asegura la Secotrade 
Al entregar recursos por un monto de 555 mil pesos en beneficio de 161 integrantes del Programa “Bécate”, el 
titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 
Regordosa, dijo que por medio de estas acciones se fomenta el crecimiento de la entidad y se mejoran las 
condiciones laborales de los poblanos. Refirió que a 20 meses de haber iniciado la administración actual se han 
generado en Puebla poco más de 45 mil empleos, esto es el equivalente al 90 por ciento de los que crearon 

durante el sexenio anterior. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6276 
 

E-CONSULTA 

 La reelección de Gordillo no afecta a la educación: SEP federal 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) a nivel federal, José Ángel Córdova Villalobos, aseguró que 
la reelección de Elba Esther Gordillo Morales al frente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) no es una razón para que el sistema educativo continúe mejorando. Tras impartir la ponencia "Retos y 
Avances de la Educación" en la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), Córdova Villalobos resaltó que el reto 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-251012-luz-galindo-truena-vs-nuevos-consejeros-locales-del-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-251012-luz-galindo-truena-vs-nuevos-consejeros-locales-del-iee.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lo-que-queremos-es-que-los-periodistas-se-disculpen-con-nosotros-moreno-valle_id_15451.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lo-que-queremos-es-que-los-periodistas-se-disculpen-con-nosotros-moreno-valle_id_15451.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbff57a1f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfc7c924
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6276
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de la educación es ampliar la cobertura educativa. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6275 
 

E-CONSULTA 

 Sin criterio y de forma discrecional se eligió a consejeros: Iván Castillejos 

Sin criterios objetivos y de manera discrecional fue como los diputados eligieron a los nuevos integrantes del 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado, aseguró Iván Galindo Castillejos, secretario general del Comité 
Municipal del PRI. En entrevista, el  priista criticó las declaraciones hechas por Edgar Salomón Escorza, 
coordinador de la bancada tricolor, quien aceptó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN)  daría su opinión sobre 

los dos perfiles que le corresponderían  a su partido en el Consejo General  del IEE. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/sin-criterio-y-de-forma-

discrecional-se-eligio-a-consejeros-ivan-castillejos 
 

E-CONSULTA 

 Pide el gobernador se apruebe enajenación onerosa de 9 inmuebles 
El gobernador Rafael Moreno Valle solicitó al Congreso que le apruebe la “enajenación onerosa” de nueve bienes 
inmuebles en diferentes municipios del estado, entre ellos, la ciudad capital. Los oficios que envió Fernando 
Manzanilla Prieto, titular de la SGG, se turnaron a la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, presidida por 
Lauro Sánchez López del Revolucionario Institucional. Dicha comisión podría sesionar esta misma semana para 
que la petición de Moreno Valle se vote y apruebe por el pleno el próximo lunes, día en el que se realizará la 

tercera sesión del último periodo ordinario correspondiente a este año. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/pide-el-gobernador-se-

apruebe-enajenacion-onerosa-de-9-inmuebles 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 STPS entrega en Puebla recursos por más de medio millón de pesos 
Este miércoles la Secretaría de Trabajo, Competitividad y Desarrollo Económico (Secotrade) en coordinación con 
la delegación federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) entregó por medio del programa 
Bécate para capacitación en la práctica laboral y autoempleo, recursos por 555 mil pesos para 161 beneficiarios. 
El titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, reiteró que estas acciones contribuyen a fomentar el 
desarrollo económico de la entidad y garantizar mejores condiciones laborales por medio de capacitación. 

(Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 A fin de año aplicarían 66 mil vacunas contra Papiloma Humano 
En gira de trabajo por el estado de Puebla el subsecretario de prevención y promoción de la salud del gobierno 
federal, Pablo Kuri Morales, informó que al menos 37 mil 880 niñas poblanas han recibido la primera dosis de la 
vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), pues indicó que el proceso de vacunación tiene un avance del 

60 por ciento y que al final del año se espera haber aplicado las 66 mil dosis destinadas para Puebla. En este 
sentido señaló que a nivel nacional el proceso marcha en un porcentaje similar, indicó que la vacuna se está 
aplicando a niñas de quinto y sexto grado de primaria, en coordinación con la secretaría de educación pública, 
dentro de la campaña de universalización de la vacuna que dijo, es el primer paso para erradicar el contagio de 
esta enfermedad. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reforma Laboral facilitará a jóvenes tener trabajo: Córdoba 
José Ángel Córdoba Villalobos, secretario federal de Educación Pública (SEP), consideró que la Reforma Laboral 
facilitará  a los jóvenes a encontrar un trabajo sin abandonar sus estudios. "Vamos a esperar a que se apruebe al  
100 por cierto, es necesaria esta reforma por que ofrece flexibilidad para trabajar por horas sin perder 
prestaciones y que además busca que las nuevas generaciones tengan experiencia", sentenció. En su segundo día 

de trabajo por la entidad, el funcionario estatal anunció que se destinarán 10 millones de pesos para cursos de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6275
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/sin-criterio-y-de-forma-discrecional-se-eligio-a-consejeros-ivan-castillejos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/sin-criterio-y-de-forma-discrecional-se-eligio-a-consejeros-ivan-castillejos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/pide-el-gobernador-se-apruebe-enajenacion-onerosa-de-9-inmuebles
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/pide-el-gobernador-se-apruebe-enajenacion-onerosa-de-9-inmuebles
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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capacitación a los docentes en diferentes áreas, tras el diagnóstico obtenido por la aplicación de la evaluación  
universal. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Espina von Roehrich recomienda al presidente del CCE definir sus aspiraciones 
En su calidad de exdirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roehrich 
recomendó al presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, que de una 

vez por todas decida si participará a no en el proceso electoral local 2013. En entrevista, el también diputado local 

se refirió a los acercamientos que en días recientes tuvo con diversos sectores de la población y que lo llevaron a 
ser objeto de críticas porque hasta el momento no ha manifestado su deseo de competir. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretario del PRI municipal pide la renuncia de Sergio Ramírez 
El Secretario General del PRI municipal, Iván Galindo Castillejos, exigió públicamente la renuncia del Vocero del 
Gobierno Estatal, Sergio Ramírez Robles. En conferencia de prensa, Galindo Castillejos, señaló que el Director de 
Comunicación Social, únicamente se ha dedicado a confrontar a los representantes de los medios de 
comunicación, su actitud bravucona es evidente y rechazó las demandas emprendidas en contra de dos 
periodistas locales, por ello –afirmó- debe irse. En otro tema, criticó los perfiles sin experiencia en materia 

electoral, carentes de trayectoria en órganos electorales y con vínculos con la actual administración estatal, 
quienes este martes fueron nombrados como integrantes del IEE. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle entrega 3 mil laptops a estudiantes universitarios 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, hizo entrega este miércoles de 3 mil computadoras portátiles a 
igual número de estudiantes universitarios con alto desempeño académico de 52 instituciones públicas. Durante el 
evento realizado en el Centro Expositor, el Ejecutivo acompañado por el secretario de Educación Pública federal, 
José Ángel Córdoba Villalobos, refirió que en lo que va de su administración se han otorgado 20 mil 500 
computadoras a estudiantes de diferentes niveles educativos. "Cuándo a los jóvenes se les da la oportunidad 

demuestran que tienen la capacidad para lograr cosas importantes", apuntó. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ex consejeros no impugnarán proceso de renovación del IEE 

Los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) que no fueron ratificados, como Víctor Rodríguez Serrano y 
Juan Carlos de la Hera Bada, informaron que no impugnarán el proceso de renovación del que fueron expulsados 
y avalaron el trabajo desempeñado por los diputados locales. En entrevista vía telefónica, Rodríguez Serrano 
señaló que fue decisión de los legisladores el haber homologado los perfiles; deseo suerte a los nuevos 
integrantes del IEE y confió en que desempeñarán bien su labor. Por otro lado, afirmó desconocer con plenitud si 
sus compañeros que hoy permanecen en el órgano electoral tuvieron el apoyo de los partidos Acción Nacional y 
Revolucionario Institucional, aspectos que consideró deberán responder los Legisladores. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Dirigentes del PT, PRD y MC respaldan a nuevos consejeros del IEE 
Los dirigentes estatales de las denominadas fuerzas progresistas- PRD, PT y Movimiento Ciudadano- respaldaron 

a los nuevos consejeros del IEE y les otorgaron el beneficio de la duda. En entrevistas por separado, los líderes 
partidistas coincidieron en que la meta principal de los nuevos integrantes del IEE será la de cambiar la 
percepción que tienen los ciudadanos del órgano electoral, quienes piensan será manejado respondiendo a las 
cuotas partidistas de siempre. Mientras que el recién nombrado líder estatal del Sol Azteca, Eric Cotoñeto 
Carmona, consideró que el trabajo realizado por los diputados locales para renovar al Consejo General del IEE fue 
bueno, pues conjuntaron juventud con la experiencia de los consejeros ratificados. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se Reune RMV con Integrantes de la CONAGO y Luis Videgaray, Representante del Presidente 
Electo EPN 

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con sus homólogos de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(CONAGO) y Luis Videgaray, representante del Presidente Electo, Enrique Peña Nieto, para tratar el tema de 

mayor inversión a las entidades federativas en el Presupuesto de 2013. A este encuentro acudieron los 
Gobernadores de Querétaro, José Calzada Rovirosa; Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu; Chihuahua, César 

Duarte Jáquez; Baja California Sur, José Guadalupe Osuna Millán y Sinaloa, Mario López Valdez. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-Reune-RMV-con-Integrantes-
de-la-CONAGO-y-Luis-Videgaray,-Representante-del-Presidente-Electo-EPN&id=46493 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Córdova Villalobos Inaugura el XVII Concurso Nacional de la Sesión de Educación Física 
Luis Maldonado Venegas reconoce a los docentes que se dedican a fomentar la cultura física y los hábitos 
deportivos *La educación física es una vacuna contra la violencia: LMV. La salud alimentaria, la prevención del 

sobrepeso y la obesidad, así como la cultura por una vida saludable, fueron los aspectos que resaltó José Ángel 
Córdova Villalobos, titular de la Secretaría de Educación Pública federal, al inaugurar el XVII Concurso Nacional de 
la Sesión de Educación Física y el reconocimiento al Profesor Distinguido de Educación Física en su décimo quinta 
edición. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cordova-Villalobos-Inaugura-el-

XVII-Concurso-Nacional-de-la-Sesion-de-Educacion-Fisica&id=46492 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reelección de Elba Esther Gordillo no es problema para SEP: JCV 
La reelección de Elba Esther Gordillo Morales al frente del SNTE no generará ningún problema a la SEP, todo 

continuará manejándose de manera normal en el tema educativo, consideró el funcionario federal, José Córdova 
Villalobos, al participar dictar la ponencia "Retos y avances de la educación” en la UDLAP. Los temas  gremiales le 
corresponden al sindicato y los de educación a la SEP, por lo tanto no debe generar esta situación ningún 
problema, recalcó el secretario de Educación Pública federal. (Maribel Velázquez.)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reeleccion-de-Elba-Esther-
Gordillo-no-es-problema-para-SEP:-JCV&id=46489 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 No habrá otra Lydia Cacho, advierte Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que no habrá otra Lydia Cacho en Puebla, esto respecto a la denuncia 

por daño moral que fue presentada en contra de dos columnistas poblanos. Lydia Cacho es la periodista que 
enfrentó el abuso del régimen marinista cuando policías judiciales poblanos procedieron contra ella en Cancún, y en 
el traslado y aprehensión cometieron violaciones contra sus derechos humanos. Esta vejación fue planeada entre el 
exgobernador Mario Marín y el empresario textilero Kamel Nacif, vinculado con delitos de pederastia. (Tonatiuh 
Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-habra-otra-lydia-cacho-advierte-moreno-valle      
 

IMAGEN POBLANA 

 Se reúne RMV con Luis Videgaray e integrantes de la CONAGO 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con sus homólogos de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(CONAGO) y Luis Videgaray, representante del presidente Electo, Enrique Peña Nieto, para tratar el tema de 
mayor inversión a las entidades federativas en el Presupuesto de 2013. A este encuentro acudieron los 
Gobernadores de Querétaro, José Calzada Rovirosa; Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu; Chihuahua, César 

Duarte Jáquez; Baja California Sur, José Guadalupe Osuna Millán y Sinaloa, Mario López Valdez. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-reune-rmv-con-luis-videgaray-e-integrantes-de-la-conago 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-Reune-RMV-con-Integrantes-de-la-CONAGO-y-Luis-Videgaray,-Representante-del-Presidente-Electo-EPN&id=46493
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-Reune-RMV-con-Integrantes-de-la-CONAGO-y-Luis-Videgaray,-Representante-del-Presidente-Electo-EPN&id=46493
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cordova-Villalobos-Inaugura-el-XVII-Concurso-Nacional-de-la-Sesion-de-Educacion-Fisica&id=46492
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cordova-Villalobos-Inaugura-el-XVII-Concurso-Nacional-de-la-Sesion-de-Educacion-Fisica&id=46492
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reeleccion-de-Elba-Esther-Gordillo-no-es-problema-para-SEP:-JCV&id=46489
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reeleccion-de-Elba-Esther-Gordillo-no-es-problema-para-SEP:-JCV&id=46489
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-habra-otra-lydia-cacho-advierte-moreno-valle
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-reune-rmv-con-luis-videgaray-e-integrantes-de-la-conago
http://www.contraparteinformativa.com/
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IMAGEN POBLANA 

 RMV ha entregado 20,500 computadoras a alumnos aplicados 
El gobernador Rafael Moreno Vall, entregó 3,000 computadoras portátiles a alumnos con promedios superiores a 
9.3, provenientes de 52 instituciones públicas de la entidad. Acompañado del secretario de Educación Pública 
federal, José Ángel Córdova Villalobos, y del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, Moreno Valle señaló que 

con esta entrega son ya 20,500 las computadoras que han sido entregas a alumnos con altos promedios a lo largo 

de su administración, con lo que cumple uno de sus principales compromisos de campaña. (Tonatiuh Muñoz 

Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/rmv-ha-entregado-20500-computadoras-alumnos-aplicados 
  

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Elías Abaid Kuri, nuevo presidente del PVEM en Puebla 
El diputado local morenovallista, Elías Abaid Kuri, fue designado líder estatal del PVEM en Puebla, se trata del 
yerno de Antonio Gali, secretario de Infraestructura. Como ya se venía planteando, desde el Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), este miércoles se consumó la salida del ex diputado 
federal Juan Carlos Natale López, quien buscará la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. Y se anunció 
la designación del diputado local Elías Abaid Kuri, como nuevo dirigente de este partido político. (Ricardo 
Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32074:el%C3%ADas-abaid-kuri-nuevo-
presidente-del-pvem-en-puebla&Itemid=127 
PUEBLA ONLINE 

 CEN del PAN analizará impugnación en Trife por registro de Compromiso por Puebla 
Luego de que la tarde noche de este martes, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) ratificó el registro 
como partido político local a Compromiso por Puebla, el presidente estatal del (PAN, Juan Carlos Mondragón 
Quintana, señaló que esperará las indicaciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para saber si impugnan la 
determinación de la autoridad electoral local. Explicó que a partir de este miércoles y luego de que fueron ya 
notificados por el TEEP, Acción Nacional tiene cuatro días para definir si acude al TEPJF para impugnar la decisión 

del TEE, o bien quedan conformes con el fallo. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32073:cen-del-pan-analizar%C3%A1-
impugnaci%C3%B3n-en-trife-por-registro-de-compromiso-por-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Fernando Manzanilla inauguró Foro Nacional de Prevención del Delito y Violencia 
Puebla es uno de los estados mejor evaluados en delitos del crimen organizado y del fuero federal, de acuerdo 
con cifras del 2011 la entidad se ubica por debajo de la media nacional en homicidio doloso y en secuestro, señaló 
el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al inaugurar el Foro Nacional de Prevención del 

Delito y la Violencia 2012, con el objetivo de promover la participación ciudadana en materia de prevención del 
crimen, en el Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32082:fernando-manzanilla-
inaugur%C3%B3-foro-nacional-de-prevenci%C3%B3n-del-delito-y-violencia&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Puebla tiene 100 por ciento de cobertura a nivel primaria 
“Actualmente Puebla tienen una cobertura del 100 por ciento en educación de nivel primaria y se prevé que 
cerrará el 2012 con una cobertura en educación media superior del 70.5 por ciento”, afirmó el Dr. José Ángel 
Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, durante la ponencia que dictó en la Universidad de las 
Américas Puebla, en el marco del Encuentro de Rectores y Directores de Instituciones de Educación Superior de 
Financiamiento Privado, del cual fue sede la UDLAP. (RETO) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/rmv-ha-entregado-20500-computadoras-alumnos-aplicados
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32074:el%C3%ADas-abaid-kuri-nuevo-presidente-del-pvem-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32074:el%C3%ADas-abaid-kuri-nuevo-presidente-del-pvem-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32073:cen-del-pan-analizar%C3%A1-impugnaci%C3%B3n-en-trife-por-registro-de-compromiso-por-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32073:cen-del-pan-analizar%C3%A1-impugnaci%C3%B3n-en-trife-por-registro-de-compromiso-por-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32082:fernando-manzanilla-inaugur%C3%B3-foro-nacional-de-prevenci%C3%B3n-del-delito-y-violencia&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32082:fernando-manzanilla-inaugur%C3%B3-foro-nacional-de-prevenci%C3%B3n-del-delito-y-violencia&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tiene-100-por-
ciento-de-cobertura-a-nivel-primaria-&id=37114 
 

RETO DIARIO 

 Computadoras para maestros, anuncia RMV 

“Antes que termine este año el gobierno del estado entregará 16 mil computadoras portátiles a maestros que 
acuden a cursos de la BUAP, en busca de su superación personal y que requieren de esta herramienta tecnológica 
para su preparación”, anunció el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, durante la entrega de tres mil de estos 
equipos a universitarios con los mejores promedios. “En lo que va de la actual administración estatal se han 

entregado 20,500 computadoras”, agregó el mandatario al referir que el gobierno de Puebla le apuesta a la 
conectividad, lo que ha permitido pasar del 8 por ciento al inicio del sexenio a un 70 por ciento en la actualidad, 
con apoyo decidido del gobierno de la República. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Computadoras-para-
maestros,-anuncia-RMV&id=37104 
 
RETO DIARIO 

 Abaid Kuri, llegará a la dirigencia estatal del PVEM 
Por indicaciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PVEM, se realizarán algunos movimientos del partido en 
Puebla de cara a 2013, estableciendo que el secretario General, Juan Carlos Natale López, busque la candidatura 
a la presidencia municipal de la capital, mientras que el diputado local, Elías Abaid Kuri, asumirá la dirigencia del 
instituto político. En rueda de prensa conjunta entre Juan Carlos Natale López y Elías Abaid Kuri, ambos 

explicaron que en breve se definirá la vida del instituto político en el sentido antes mencionado. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Abaid-Kuri,-llegara-a-la-
dirigencia-estatal-del-PVEM&id=37094 
 
RETO DIARIO 

 Se niega Dolores Parra a pagar adeudo a particular 
El ayuntamiento de San Pedro Cholula, presidido por Dolores Parra Jiménez, no pagará la deuda de casi un millón 
de pesos a Raymundo López Ortiz, dueño de la empresa, Mecánica Extrema de Alto Desempeño. En entrevista, la 
alcaldesa, refirió que hasta el momento no le ha llegado ninguna notificación en la que se le informe sobre la 
demanda ganada por el empresario, sin embargo, aceptó que sí existe un adeudo por el mantenimiento y 

reparación de patrullas y vehículos oficiales. Refirió que el atraso de pagos se suscitó desde la administración del 
ex edil, Francisco Covarrubias Pérez. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-niega-Dolores-Parra-a-
pagar-adeudo-a-particular&id=37091 

 
RETO DIARIO 

 Celebra PAN trabajo de los senadores panistas a favor de la transparencia sindical 
El PAN en Puebla, celebra la aprobación de la Reforma laboral y la inclusión de la transparencia y democracia 
sindical por parte de la cámara de Senadores. Reconocemos el arduo trabajo de los treinta y ocho legisladores 

panistas para impulsar estas medidas que sin duda beneficiarán a México. Particularmente, destacamos y 
saludamos la defensa que hizo el senador poblano, Javier Lozano Alarcón, en favor de transparentar las 
actividades internas de los sindicatos para que éstos rindan cuentas a sus agremiados y para que los trabajadores 
a su vez, puedan elegir a sus dirigencias mediante el voto libre, secreto y directo. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebra-PAN-trabajo-de-
los-senadores-panistas-a-favor-de-la-transparencia-sindical&id=37090 
 

RETO DIARIO 

 No más calumnias ni casos Lydia Cacho en Puebla: RMV 

“Buscamos que se hable con la verdad; no se puede permitir la mentira constante, la calumnia y la difamación 
como método de presión para buscar prebendas económicas”, sentenció el gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas, ante las denuncias presentadas por el gobierno estatal en contra de dos periodistas. El mandatario, 
manifestó respeto a la libertad de expresión y dijo que no habrá más casos “Lydia Cacho” en Puebla. Entrevistado 
luego de entregar computadoras a los mejores promedios universitarios, el jefe del Ejecutivo estatal, se refirió a 
las denuncias interpuestas por el director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles, en contra de Fabián 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tiene-100-por-ciento-de-cobertura-a-nivel-primaria-&id=37114
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tiene-100-por-ciento-de-cobertura-a-nivel-primaria-&id=37114
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Computadoras-para-maestros,-anuncia-RMV&id=37104
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Computadoras-para-maestros,-anuncia-RMV&id=37104
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Abaid-Kuri,-llegara-a-la-dirigencia-estatal-del-PVEM&id=37094
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Abaid-Kuri,-llegara-a-la-dirigencia-estatal-del-PVEM&id=37094
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-niega-Dolores-Parra-a-pagar-adeudo-a-particular&id=37091
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-niega-Dolores-Parra-a-pagar-adeudo-a-particular&id=37091
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebra-PAN-trabajo-de-los-senadores-panistas-a-favor-de-la-transparencia-sindical&id=37090
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebra-PAN-trabajo-de-los-senadores-panistas-a-favor-de-la-transparencia-sindical&id=37090
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Gómez y Adrián Ruiz, en donde sus columnas han criticado el actuar de este sexenio (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-mas-calumnias-ni-
casos-Lydia-Cacho-en-Puebla:-RMV&id=37089 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Colaboración, pactan Peña y gobernadores de izquierda 
Mandatarios electos y en funciones de la izquierda acordaron con Enrique Peña Nieto una agenda común para 
impulsar temas de seguridad, desigualdad y combate a la pobreza, además de comprometerse a revisar una 
propuesta hacendaria y el fortalecimiento de Petróleos Mexicanos. Tras una reunión privada entre Peña Nieto y los 
gobernadores de Oaxaca, Guerrero y Morelos, el electo de Tabasco y el jefe de Gobierno electo del DF, se informó 
que los mandatarios asistirán el 1 de diciembre a la toma de posesión del mexiquense. Este encuentro se dio a casi 
cuatro meses de la jornada electoral presidencial del 1 de julio. (Francisco Reséndiz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40613.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Duplica CFE cobro de luz a delegaciones de DF 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) metió en un aprieto financiero a 14 delegaciones del Distrito Federal a las 

cuales les aplicará cobros millonarios en 2013 por el consumo de energía de luminarias instaladas en vialidades 
secundarias. Este año la CFE realizó un censo del alumbrado público en las calles de toda la ciudad y calculó el 

gasto de kilowatts por cada demarcación, determinando así que debía duplicarse y en algunos casos casi triplicarse 
el gasto en electricidad para cada jurisdicción. Lo anterior puede observarse en un documento al que tuvo acceso 
EL UNIVERSAL. (Josué Huerta) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40614.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Urgen a ir contra la desigualdad 
A pesar de que México cuenta ahora con instituciones públicas para atender necesidades y derechos de grupos 

vulnerables como mujeres, niños, jóvenes, personas con discapacidad y migrantes, en el país persisten las 
prácticas discriminatorias en ámbitos como justicia penal, salud, educación, trabajo y acceso a la información, entre 

otros. Por ello, la futura legitimidad de las instituciones radica en el reto de “colocar la desigualdad como el tema 
más importante de la política democrática y, en consecuencia, de la acción legislativa, gubernativa y jurisdiccional”, 
afirma el Reporte sobre la discriminación en México 2012.  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40615.html  

 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La lista macabra del vocero 

Lo dicho. La filtración periodística que reveló la existencia de una serie de demandas en contra de 19 
periodistas, por parte del gobernador, trajo consecuencias muy graves contra la imagen de Rafael Moreno 
Valle. 
El recuento de los daños resultó de consecuencias mayores, sobre todo porque rebasó la aldea poblana, para 
alcanzar espacios nacionales e internacionales. Para quienes conocemos los procedimientos del vocero 
gubernamental, no nos queda la menor duda de la autoría de la lista publicada por Arturo Rueda en el 
periódico Cambio. La famosa lista, que circuló durante todo el martes por diversos espacios electrónicos, nunca 

fue desmentida por el vocero, hasta que —tras el escándalo mediático— se vio obligado a publicar en su cuenta 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-mas-calumnias-ni-casos-Lydia-Cacho-en-Puebla:-RMV&id=37089
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-mas-calumnias-ni-casos-Lydia-Cacho-en-Puebla:-RMV&id=37089
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40613.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40614.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40615.html
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de Twitter que la lista no existía, por lo que sólo serían dos los periodistas demandados. 
En su jugueteo mediático, el vocero olvidó que la figura a cuidar no es la de él, sino la de su jefe, el 
gobernador, a quien terminó generándole graves descalificaciones por parte de un número importante de 

periodistas. Y aunque ayer vino la negación de la lista, ésta llegó cuando el daño estaba hecho, lo cual, les 
guste o no, es un hecho irreversible. Tras la tormenta, el gobernador se vio obligado a desmentir la existencia 
de la lista, cuando ése debió ser trabajo de su propio vocero. 
Suponiendo —sin conceder— que la lista de los 19 sólo haya existido en la imaginación de Arturo Rueda, la 
pregunta es: ¿por qué no lo aclaró el vocero desde la mañana del martes? Si el vocero se percató que diversos 
medios daban crédito a la nota que revelaba la persecución contra 19 periodistas, ¿qué le impedía negar la 

existencia de la misma? 

Al respecto, apegado a la técnica periodística, la agencia Apro a través del portal de Proceso, publicó una 
entrevista concedida por Sergio Ramírez Robles, quien reconoció la existencia de más demandados. 
Para dar contexto a esta afirmación, me permito transcribir un fragmento de la nota firmada por el reportero 
Álvaro Delgado de Proceso, titulada: “Gobernador de Puebla presenta dos de 19 demandas contra periodistas”. 
“La ‘primera tanda’ de demandas contra periodistas incluyó a Fabián Gómez, del portal Contraparte 
Informativa, y Adrián Ruiz, del diario El Heraldo de Puebla; se turnaron a los juzgados Primero y 

Cuarto de lo Civil, encabezados por los jueces María de los Ángeles Camacho Machorro y Armando 
Pérez Acevedo. 
”En las siguientes horas se presentarán más denuncias por daño moral contra periodistas, cuyo 
número definitivo no se ha definido, confirmó a la agencia Apro el vocero del gobierno de Puebla, 
Sergio Ramírez Robles, quien no quiso identificar a quienes enfrentarán la acción legal.” 
¿Entonces? ¿Eran o no más de dos las demandas? Si la nota fue publicada la tarde del martes, ¿por qué el 
vocero nunca desmintió estas declaraciones? Si su política es la de aclarar todas las supuestas mentiras, ¿por 

qué no mandó una carta a Proceso? 
Evidentemente, en su afán de “espantar” a los periodistas incluidos en la carta, olvidó que su deber es cuidar la 
imagen del gobierno del estado y, por lo tanto, la del ejecutivo. 
Al final de la historia, no espantó a los periodistas, pero sí le armó tremendo escándalo a su jefe.  Tras el 
desaguisado, el gobernador no tuvo más remedio que salir a desmentir la lista “macabra” de su vocero. 
Bien dicen que “cuando la perra es brava, hasta a los de casa muerde”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1721 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Un gobierno sin comunicación 
¿En qué consiste la política de Comunicación Social del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas? 
¿Cuáles son sus objetivos? ¿Cuáles son sus metas? ¿En qué gastan? ¿En promoción personal de una figura o en 

posicionar al estado? ¿O acaso, el Estado soy Yo? Todas son preguntas y conste que en ese tono es como 
deben de leerse. 

Y es que lo que se observa es una ausencia total de una política de comunicación desde el inicio de este 
sexenio, en donde la constante es tratar a unos medios como aliados y a otros como perros. Bloqueos 
informativos, impedir a los funcionarios acudir a medios incómodos, etiquetar a unos como buenos y a otros 
como malos, simple y sencillamente no les ha funcionado. En la desesperación hoy se recurre a la intimidación 
como medio para tratar de acallar las voces disidentes. Eso no puede ser una política de comunicación social. 
En esta serie de desaciertos, la cereza del pastel la constituyó filtrar una supuesta lista de periodistas que 
serían demandados por daño moral, lo cual ha colocado al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas en la peor 

crisis de la aún joven administración. Seguramente los autores del plan no midieron las consecuencias que su 
“broma” iba traer para la figura del gobernador de Puebla, el cual ahora es visto a nivel nacional como un 
personaje represor e intolerante. 
Basta leer diversos portales y columnas de medios como El Economista y La Verdad del Sureste, sólo por citar 
algunos, para darse cuenta de cómo es visto ahora a nivel nacional el titular del Ejecutivo en Puebla. 

Si fue “estrategia”, si fue “broma”, si fue una “cortina de humo”, qué mal les salió la jugada porque ahora el 

boomerang se les ha regresado y vaya de qué forma. Después de todo, la física nunca se equivoca: a toda 
acción corresponde una reacción, pero una más: todo cae por su propio peso, lo que ha traído a una velocidad 
constante para todos los cuerpos; la diferencia es la masa. 
La SEP es punto y aparte 
Resultados es lo que caracteriza a Luis Maldonado Venegas desde que llegó a Puebla para hacerse cargo de la 
Secretaría de Educación Pública en el estado. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1721
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La presencia ayer de José Ángel Córdoba Villalobos, titular de la SEP federal confirma el liderazgo que 
Maldonado tiene entre el sector educativo del país y la ascendencia que Puebla tiene en el plano nacional. El 
trabajo de la SEP y de Luis Maldonado Venegas es un ejemplo de que no todo lo que hace esta administración 

es malo y que también se sabe reconocer lo que se hace bien. 
Tal vez sea premonición, pero tal vez no sea casualidad, el hecho de que Córdoba Villalobos haya escogido 
Puebla para dar casi por cerradas las actividades de la SEP y despedirse de la función pública federal. Tal vez 
se vino a poner de acuerdo con quien podría ser su relevo. 
Las del estribo 
Sobre la salida de Fernando Manzanilla de la Secretaría General de Gobierno, programada para el 15 de 

noviembre o a finales de mes, una fuente bien informada me comentó que tal vez el destino del funcionario 

estatal sea el estado de Morelos. 
De acuerdo con esta fuente, Manzanilla se irá a trabajar al gobierno de Graco Ramírez, un apéndice del 
morenovallismo que supuestamente es de izquierda y que cobra como gobernador de Morelos. Ése, se dice, 
será el destino final de Manzanilla quien tiene muy buenas relaciones en el vecino estado desde los tiempos en 
que apoyó a Juan Salgado Brito, priista a pelear el gobierno de aquella entidad hace varios años. Otra más: en 
breve usted verá más de 75 mil microperforados invadir las calles de Puebla a través de igual número de autos. 

Se trata de 75 mil piezas que se mandaron a hacer con el logotipo de la que fue la coalición que llevó al 
gobernador del estado al triunfo el pasado 4 de julio y el nombre de su partido político estatal, Compromiso por 
Puebla. Si la campaña ya comenzó, luego le digo quién los está imprimiendo y quién los mandó a imprimir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1719 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
¿La lista que no era lista pero al final fue muy lista? 

Un simple repaso a la mecánica de la producción noticiosa en los mejores diarios y revistas del mundo 
pone en su verdadera dimensión a aquéllos que se desgarran las vestiduras por las demandas civiles contra 
dos periodistas impresentables. En Estados Unidos, cada medio de comunicación tiene un departamento 
de fact checking: comprobadores de la información una vez entregados los reportajes y entrevistas. Llaman a 
las fuentes consultadas, verifican datos, comprueban hechos y declaraciones.  
Luego de que los fact checkers han hecho su trabajo, el departamento jurídico revisa el material 
periodístico para detectar inconsistencias, riesgos, cabos sueltos. Los medios norteamericanos usan el fact 

checking y a los abogados para evitar demandas millonarias de daño moral por los protagonistas de las 
noticias: deportistas, políticos, artistas que ven lastimado su derecho al honor. Y nadie se asusta o se tira al 
piso: las demandas son una parte intrínseca del periodismo. 

Eugenio Scalfari, el legendario director fundador de La Repubblica en Italia, acuñó en los 70 aquella frase de 
que “periodista es la persona que cuenta a la gente las cosas que le ocurren a otra gente”. Pero recientemente 
cambió su definición en una entrevista para El País: el periodismo es un oficio cruel. 

 ¿Por qué? Porque si noticia no es que el perro muerda al hombre, sino que el hombre muerda al perro, ¿a 
quién le gusta ser exhibido mordiendo a un perro? Así son nuestros políticos: no les gusta ser exhibidos 
en sus tratos oscuros, en sus excesos. Por eso siempre el periodista vive el riesgo latente de enfrentar 
demandas. Y porque tienen derecho a hacerlo. Pero lo mismo sufre el periodista de espectáculos que el 
deportivo: las figuras públicas se retuercen ante la publicación de sus zonas oscuras. 
Ciro Gómez Leyva y Carlos Loret de Mola buscaron subirse al tema de las demandas contra periodistas, pero 
apenas comprobaron el material “periodístico” de ambos acusados, desistieron.  

El director adjunto de Milenio, tras escuchar de Sergio Ramírez Robles los calificativos con los que Fabián 
Gómez suele dispensar, de plano regañó al vocero por darle relevancia a semejante periodismo de adjetivos.  
El equipo de reporteros del conductor de Primero Noticias entrevistó a Adrián Ruiz y a Fabián, así como al 

columnista, y luego de terminar la nota, Loret de Mola solamente dijo que se trataba de un caso 
“interesante”.Ninguna condena a Moreno Valle porque revisaron, otra vez, las columnas llenas de 
invectivas. 
El mismo razonamiento aplicaron las organizaciones nacionales de defensa de periodistas: en un inicio 

ofrecieron todo el apoyo y asesoría legal a los dos demandados, así como a los otros posibles 17 objetivos. 
Pero tras revisar el historial de textos de Ruiz y Fabián, decidieron no emitir alerta o ni siquiera 
posicionamiento. Lo máximo que dirán, según fuentes consultadas, es que se mantienen “vigilantes” al 
actuar del gobierno estatal. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1719
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Las balas, pues, se les acabaron a los espantados y alarmados periodistas locales, que ven en los medios 
nacionales una tabla de salvación y a los que una simple lista muy lista, “apanicó”. El gobierno estatal 
eligió bien sus blancos: nadie puede solidarizarse ni apoyar a ambos demandados porque su periodismo no 

soporta ni los estándares mínimos de Tombuctú. No pueden ser campeones ni paladines de la libertad de 
expresión. Son los personajes idóneos para retratar la decadencia del periodismo poblano. 
Terminado el caso de la mordaza a la libertad de expresión, la historia vuelve a su origen. Y Moreno Valle fue 
contundente: la crítica que hacen muchos medios de comunicación tiene como objetivo doblegar al gobierno 
para recibir los privilegios económicos a los que se acostumbraron durante el marinismo pero que el 
morenovallismo les niega: contratos, prebendas, convenios, chayotes, obra pública. Un asunto de pesos y 

centavos. Nada más, nada menos. Y de eso se ha tratado todo siempre. 

En Puebla se vive una subversión de los valores del periodismo: una prensa libre que pide a gritos ser 
maniatada. Periodistas que exigen ser amordazados por la ley de hierro de los convenios publicitarios. 
Una nostalgia del pasado marinista que se tradujo en bonanza a sus bolsillos pero una corrupción 
galopante. 
Nadie puede alegrarse de que un periodista sea demandado por daño moral. Ni siquiera a 
los impresentables Ruiz y Fabián. Pero hablo desde la experiencia de quien ha enfrentado y enfrenta 

demandas semejantes: el periodismo auténtico tiene riesgos inherentes. Y uno de ellos es acudir 
constantemente a tribunales, pagar abogados y esperar con los dedos cruzados un fallo favorable. 
Por la vía ruda quizá el gobierno consiga un fin loable: que lejos de la anhelada solidaridad gremial de otros 
periodistas locales y nacionales, reporteros y columnistas se pongan a reflexionar sobre la calidad de su 
trabajo y el cumplimiento de estándares. El comprobar la información y respetar el derecho de réplica. 
Entender que el insulto no sustituye a los hechos, y que el declaracionismo es propio del gen colonial. En 
fin, un mejor periodismo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-251012.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
El acervo más rico 
Con base en datos precisos, hoy se destaca que la Universidad de las Américas Puebla posee el acervo artístico 
más rico de una universidad privada. 

Éste consta de 600 obras de arte de 170 creadores de firma reconocida, y usted y yo tenemos acceso para 
conocerlo virtualmente a través de un clic. 
Se trata de un trabajo muy bien elaborado y cuidado a lo largo de ocho años de rescate, catálogo, restauración 
y resguardo de piezas para disfrute de la posteridad. 
Usted tiene acceso tecleando: www.udlap.mx.arteyculturacoleccionarte. 
Disfrute el producto del empeño y trabajo de la administración del rector Luis Ernesto Derbez. 

Las nuevas generaciones 

Nuevamente Puebla, concretamente San Andrés Cholula, es elegida como auditorio perfecto para ser incluida 
en el itinerario de conciertos que ofrece la Banda Sinfónica Infantil y Juvenil de México, integrada por cien 
niños músicos desde ocho años hasta 17 años. 
Hay que destacar que la fortaleza de su repertorio es la música con instrumentos de viento escrita por 
compositores mexicanos hace 150 años. 
La banda viene dirigida en esta gira por el maestro Walter Petersen, que es toda una figura en el ámbito 

musical, especialista en grupos orquestales infantiles y en música de viento de los grandes maestros 
mexicanos. 
El concierto es con entrada libre y está programado para esta tarde a partir de las 18 horas en el templo de 
San Andrés Cholula. 
Las Palmas de Oro 
El Consejo Nacional de Periodistas entrega su preciado reconocimiento Las Palmas de Oro a Carolina 
Saralegui, directora de Vialidad municipal, que queda registrada en la historia como la primera mujer que 

ocupa tan alta responsabilidad en Puebla. 
Con esto, la funcionaria recibe un reconocimiento a su trabajo que ha pasado todas las pruebas, desde la 
transparencia, la difícil cero tolerancia y la actitud en el desempeño de su equipo, lo que en conjunto ha 
contribuido a reducir el índice de accidentes en Puebla con base a las frías estadísticas. 
Hay que recordar que este reconocimiento se ha entregado previamente a figuras como Juan Pablo 
II y Andrea Bocelli. 
ISO para la Mesoamericana 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-251012.php
http://www.udlap.mx.arteyculturacoleccionarte/
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Todo un acontecimiento para quienes trabajan, estudian y forman parte de la Universidad Mesoamericana y 
que contribuyeron con su granito de arena para que la institución obtuviera el registro ISO 9001, en 
reconocimiento a su sistema de gestión impulsado en los planteles de Puebla y Tehuacán. 

La Mesoamericana no descansa, permanentemente está sometida a un proceso de optimización para superar 
sus propios logros y trascender como una de las primeras casas de estudios de la entidad. 
Su fundador, el doctor Salvador Calva Morales, ha logrado fortalecer la calidad de la educación superior que 
se ofrece en la entidad poblana, con su proyecto de mejora continua, pues concentra jóvenes del centro y 
sureste del país que han llevado a la entidad a ser considerada como una de las principales capitales 
universitarias, con egresados que han destacado en el ámbito nacional e internacional en todos los terrenos. 

Nuevo récord de Guinness 

Nuevamente personal del récord de Guinness llega a Puebla, ahora para certificar la elaboración de la hojaldra 
más grande del mundo. 
Se trata de una promoción de la fundación Isidro Fabela que se lanza a esta hazaña. 
Su elaboración se anuncia y se invita a presenciarla para degustarla después, el próximo domingo 28 de 
octubre a partir de las 4 de la tarde en la explanada del Palacio Municipal de Cuautlancingo, según proyecto de 
la cadena de panaderías California. 

No se pierda el hecho histórico de estar presente en su preparación y certificación en el récord de Guinness. 
Bienvenidas 
Cuando la crisis y la inercia se toman del brazo, el comercio está perdido y todos perdemos. 
Por eso la importancia de una inversión adicional de los establecimientos comerciales y de servicios, en eventos 
que hagan concurrir a las principales promotoras del consumo, las mujeres, ya sean abuelas, madres, 
hermanas, hijas, esposas, sobrinas. 
Así ha quedado de manifiesto cada mañana de esta semana, en la famosa Fashion Week de la zona de Luxury 

Hall de Angelópolis que su experto publirrelacionista Jorge Maceda organiza, llevando como invitadas de 
honor a las mujeres de Puebla que han compartido un desayuno mientras escuchan a expositores que 
enriquecen sus conocimientos y calidad de vida y convivencia. 
Su arribo cada mañana al centro comercial ha permitido que las señoras comiencen a realizar sus primeras 
compras decembrinas y a planear sus compromisos. 
Con esta promoción, el centro comercial ha roto su inercia y ha logrado mover las ventas en días difíciles, 

gracias a la visión del especialista que sabe que al consumidor hay que invitarlo, atraerlo, convertirlo en el 
invitado de honor, para que se percate de la gama de opciones que tiene en Puebla para sus compromisos 
decembrinos. 
Bien por la atención, bien por los temas, súper bien por las promociones y reconocimiento al talento para 
vender cuando no hay planes de salir de compras. 
Por cierto que en el área del Luxury Hall, la próxima semana el miércoles 31, habrá un homenaje y 
reconocimiento al maestro de generaciones de periodistas de Puebla, don Enrique Montero Ponce, con 

motivo de sus primeros 43 años al aire con su noticiario matutino, que ha informado y comunicado a más de 
dos generaciones de poblanos. 
Con motivo de este homenaje, en los pasillos de la zona Luxury Hall quedará una exposición fotográfica que 
sintetiza la trayectoria periodística del maestro. 
 Nuevos caminos 
Para quienes hoy se preparan en las aulas de la Universidad Anáhuac en la licenciatura de Ciencias de la 
Comunicación, se presenta a los personajes más calificados de todos los terrenos de la carrera, para que los 

estudiantes definan su camino con base en su auténtica vocación y aptitudes. 
Esta semana se presentó a la directora de Comunicación Social del Sistema Nacional DIF, la licenciada Izamal 
Brena Robles, que expuso el rol de un comunicador oficial y el dominio que debe de tener en el manejo de la 
información para atender las necesidades de cada medio, que en suma contribuye a sensibilizar a la sociedad 
sobre la trascendencia de cada política pública enfocada desde el DIF, que opera bajo la responsabilidad de la 
esposa del presidente. 

La presencia y la interactuación de la funcionaria y los estudiantes resultó un ejercicio ampliamente 

enriquecedor, de acuerdo con el programa delineado por el director de la carrera, el maestro Abraham Santos 
Torres. 
Pregunta 
Y usted, ¿en que Puebla vive? 
La del oriente o la del poniente, cortadas por el bulevar 5 de Mayo. 
Ya sabemos que las molestias son temporales y los beneficios para siempre, pero la verdad, ¡qué pesadilla! La 

salida y el regreso al hogar, con una inversión de casi una hora para cruzar la muralla naranja —por el color de 
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las barreras de contención— del bulevar, sobre todo a las horas pico del mochilazo. 
Hoy en los Italian Coffee, en los Café Plaza, en los Gloria Jeans, los Starbucks, Punta del Cielo, lo que deberían 
de ofrecer son los famosos tés de tila, de azahar o de siete flores, para relajar a quienes deben hacer de su 

desplazamiento una verdadera travesía mientras duran las obras. 
En tanto, hay que externar nuestra solidaridad con los dueños de los negocios que se localizan a lo largo del 
bulevar, para que aguanten el proceso de construcción sin clientes y con gastos a la orden del día. 
Pero la verdad es que para cuando comencemos a pedir posada, la segunda quincena del mes de diciembre, 
ésta será otra Puebla con mejores opciones y condiciones para todos. Así lo prometen los responsables de las 
obras. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-251012.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lanzamiento a fama internacional 
SI EL OBJETIVO de don Sergio Ramírez Robles, director de Comunicación Social del gobierno del 
estado, era lanzar al estrellato internacional a los periodistas Adrián Ruíz y Fabián Gómez 
Hernández, tuvo un éxito rotundo. 

El nombre de los señores ya sonó a través de la televisión, nada menos que en la estación que trasmite la 
señal de CNN en español, y en los cables noticiosos de las agencias internacionales EFE y Reuters, así como en 
los portales del diario capitalino La Jornada y la revista Proceso, entre otros. 
Como ocurrió con doña Lydia Cacho en el pasado gobierno de Mario Marín, alcanzaron fama nacional e 
internacional de la noche a la mañana. Ya podrán escribir libros y dar conferencias como lo hizo la famosa 
reportera, cuyo nombre era desconocido totalmente en el país, pues su actividad se concretaba al sureste, 

donde trabajaba, y de repente fue lanzada al estrellato. Nunca se imaginó que sería entrevistada y escribiría 
artículos en medios tan prestigiados como El País de España. 
Pero don Sergio tiene planes para lanzar a la fama a otros 17 periodistas poblanos cuyos nombres ahora sólo 
suenan en los medios locales. Y puede lograrlo. 
Lo anterior es resultado de actuar sin meditar las cosas. Parece que pensar en las consecuencias de una acción 
política no es precisamente el fuerte del director de Comunicación Social. 
Quien fuera gobernador de Puebla en los años 80, don Alfredo Toxqui, decía siempre que en política había que 

tener el corazón caliente pero la cabeza fría. 
Don Fidel Velázquez, el eterno líder nacional de la CTM, un día fue abordado por el economista poblano don 
Ángel Aceves Saucedo, también ya fallecido, quien le dijo: 
—Don Fidel, quisiera hablar con usted. 
—Dígame, Ángel, le respondió el viejo zorro. 
—¿Qué me aconseja hacer? Manú Doubier y Margarita Michelena diariamente me atacan en las 

páginas de Excélsior. 

La respuesta del líder cetemista fue rápida: “no lea usted Excélsior, Ángel”. 
Es lo que debe hacer don Sergio. No leer para no enojarse, y así no cometer barbaridades que no lo dañan a él 
sino al gobierno estatal y a Puebla en general. El mismo expresidente Vicente Fox dijo a una señora que lo 
saludó en una gira y que le manifestó que no sabía leer ni escribir: “qué bueno que no sepas leer, porque así 
no lees los periódicos y puedes ser feliz”. Don Sergio puede ser feliz. 
Puebla sigue siendo entidad segura 

El estado de Puebla mantiene índices delictivos por debajo de la media nacional, según dijo ayer el 
titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al inaugurar el Foro 
Nacional de Prevención del Delito y la Violencia, que se realiza en el Complejo Cultural de la BUAP y 
al que asisten altos funcionarios de la mayor parte de los estados del país. 
El objetivo del foro nacional que se celebra aquí, es motivar a la sociedad para que participe con las 
autoridades a fin de prevenir los hechos delictuosos. 
El funcionario dijo que este problema constituye un gran reto para el gobierno: “nos hemos enfocado a 

capacitar al personal policiaco en la Academia de Formación y Desarrollo Policial Ignacio Zaragoza, con mayor 
equipamiento y mejor tecnología, pero necesitamos trabajar coordinadamente con la sociedad civil. 
”El fondo no es tratar el problema sino atacarlo antes de que surja. Si la sociedad no cambia, si no participa, el 
costo podría ser muy elevado en lo físico, en lo económico y en lo social. No debemos esperar que esto llegue. 
Debemos prepararnos todos para evitar que llegue”. 
Los ponentes en el foro son especialistas en la materia, tanto de gobiernos estatales, del gobierno federal, 
como de diversas universidades. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-251012.php
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Cambios en el Verde 
SE AVECINAN CAMBIOS en el Partido Verde Ecologista en Puebla: si don Juan Carlos Natale, 
exdiputado federal y todavía dirigente del partido en la entidad, es lanzado, como parece que 

ocurrirá, como candidato a la presidencia municipal de Puebla, tendrá que dejar la dirigencia. 
Y qué mejor que en las manos de su amigo don Elías Abaid Kuri. 
Por el momento, no hay proyecto para hacer una alianza con el PRI en las próximas elecciones locales. De ahí 
que el PVE proyecte lanzarse en solitario para conquistar presidencias municipales y diputaciones. 
En nuestra opinión, todavía le falta al Verde estructura y organización para poder saltar a la palestra. Hacerlo 
como pretende, lo expone a perder su registro por lo menos a nivel estatal. Ya hubo un caso con el PAN en 

Guerrero. Nunca Acción Nacional ha tenido fuerza en el estado suriano y en el pasado proceso electoral local 

lanzó candidato a gobernador sabiendo que allá la lucha real es sólo entre el PRI y el PRD, o alianza de 
izquierda. Cuando el candidato panista se retiró para aliarse con la izquierda, ya no fue tiempo de registrar esa 
alianza y el PAN sólo obtuvo el 1.4 por ciento de los votos, cuando en otras ocasiones había alcanzado más del 
2 por ciento. Como consecuencia de ello, el PAN perdió su registro local y en venganza el gobierno federal le 
quitó a Acapulco la sede del Tianguis Turístico. 
Los consejeros del IEE 

Los institutos estatales electorales, aquí y en todos los estados del país, y el mismo IFE, se 
conforman con consejeros de confianza tanto de partidos como de los gobernantes en turno. Eso 
todos lo sabemos. 
La designación de los consejeros siempre despierta esperanzas en ingenuos que creen en la democracia de 
nuestros organismos electorales y se apuntan para el cargo, pues representa un muy buen sueldo por varios 
años. Y luego se decepcionan. 
En el caso de Puebla, es la ignorancia de los diputados locales sobre las formas políticas, lo que hace la 

diferencia. Si ellos se preocuparan por seguir las formas en el proceso de selección, llegarían a los mismos 
resultados sin tanta alharaca mediática que ya los ha catalogado como la peor legislatura de la historia. Todo 
por no estudiar. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-251012.php 

 

 
 
 (La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Error de cálculo  

*Tiempos mejores 
Fuego reversible. Cuando el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, decidió interponer demandas contra 
reporteros de Puebla, nunca imaginó que el costo político de su error le causara más daño a su proyecto 

personal en escasas 24 horas, que las columnas que a lo largo de año y medio ha escrito Adrián Ruíz. En una 
entrevista cómoda que difundió ayer el gobierno, se cura en salud e intenta proclamarse como el defensor de la 
libertad de expresión. 

El gobernador, tarde se percato del costoso error cometido en las demandas que hizo su vocero oficial. La 
trascendencia del atentado en el ámbito nacional e internacional contra el periodismo poblano, provocaron que 
Moreno Valle Rosas, intentará de manera desesperada rectificar en el camino pero era tarde. 
La fobia del gobernador y algunos de sus colaboradores por los reporteros locales, quedó clara desde el 
momento de su toma de posesión. El desdén con el que se expresan de todos en general, es del dominio 
público. Acostumbran poner calificativos despreciativos a quienes ejercen el oficio de reporteros. 
Y ahora se quejan de las exhibiciones que La Entrega y los periodistas que no están al servicio del gobierno 

hemos hecho. Quién sabe con que clase de comunicadores estén acostumbrados a tratar, porque aseguran que 
al negarse a las prebendas económicas solicitadas, inician los periodicazos. 
Bien dice uno de los que intentan mediante lambisconerías Arturo Rueda de Cambio, obtener beneficios, que 

por nadie se puede meter las manos al fuego, viniendo de él es creíble. Sobre todo porque gusta de llevar agua 
a su molino, mediante la extorsión. Para su conocimiento, Adrián Ruíz, nunca ha pagado por la publicación 
de la Entrega. Por el contrario, la columna ha sido solicitada en diferentes medios impresos –eso es otro tema 
que trataremos a fondo de un advenedizo-. 

En lo que respecta a Adrián Ruíz, reto públicamente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y a los gobiernos 
anteriores a ya no probar, por lo menos insinuar que alguna vez he buscado a sus voceros para pedir por lo 
menos un vaso de agua. Si existe alguien que lo sostenga, en ese momento me retiro del mejor oficio del 
mundo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-251012.php
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Contrario a algunos periodistas “críticos”, Adrián Ruíz, podrá ser tachado de muchas cosas, porque soy 
humano, pero nunca de chantajista o aprovechado de la posición de de reportero para sacar provecho 
económico.         

La falsedad de Rafael Moreno Valle, quedó plasmada en las respuestas de la entrevista difundida por el 
gobierno del Estado, según el gobernador “está a favor de la libertad de expresión y prueba de ello, es que al 
inicio de su administración mandó una iniciativa al Congreso para despenalizar la calumnia. 
Además asegura que busca que siempre se hable con la verdad  y si se dice alguna mentira, que haya una 
disculpa pública. Como alguien que engañó al cambiar de partido político para lograr su cometido de ascender a 
la gubernatura de Puebla, pide hablar siempre con la verdad. 

Al mismo tiempo de ser incongruente se contradice el gobernador de Puebla, en su campaña dijo y prometió 

cosas que no ha cumplido, acaso no mintió. 
En relación a la demanda civil contra el autor de la Entrega, el gobernador no debe pasar por alto que aunque 
tenga el dominio de jueces y magistrados del Poder Judicial del Estado, existen otras instancias en las que su 
influencia es nula. Y Adrián Ruíz, está dispuesto ha llegar a las últimas consecuencias en este asunto. 
Al final cada quien será puesto en su lugar de acuerdo con su actuar profesional, éste reportero puede presumir 
de pertenecer a la clase de reporteros que no se ha enriquecido de la profesión. Y les comunicó por si no lo 

saben estuve tan cerca del poder y dinero del gobierno por fortuna no me queme en el fuego. Conozco como se 
maneja la dirección recomunicación social. Por misma manos pasaron las listas de los periodistas que recibían 
el conocido “chayo” y  nunca he revelado sus identidades. 
Reporte del Informante 
Fortaleza plena. Desde este espacio la Entrega, agradece al gobernador Moreno Valle Rosas, la demanda en 
contra de Adrián Ruíz. El columnista se fortaleció más de lo imaginado, tanto que las propuestas de progreso y 
ascenso profesional, llegaron de manera inesperada. La idea siempre es ascender cada vez más y al parecer el 

momento ha llegado. 
Al elegirme como uno de los “conejillos de indias”, para experimentar la intimidación a periodistas poblanos, 
me hizo un gran favor. Lo mejor está por venir para Adrián Ruíz en el ámbito periodístico. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*CONSEJEROS CUESTIONADOS  
*Delegado del ISSSTE pone orden en hospital 
ISSSTE: LA RESPUESTA 
La denuncia que aquí se publicó ayer en este espacio, de la paciente Vicenta Porras del mal servicio en el 
hospital regional del ISSSTE de San Manuel, tuvo una inmediata respuesta por parte del delegado, el arquitecto 
Francisco Javier Juárez, quien ordenó la atención a dicha persona. 

En cuanto se enteró de esta publicación, pidió toda la información del expediente de esta paciente, por lo que 
tuvo comunicación con la directora del nosocomio, la doctora Luz María Goti, a quien solicitó atender 
personalmente el caso. 
El delegado en plática con el reportero vía telefónica, lamentó que no todo el equipo del hospital piense que 
está al servicio de los derechohabientes del ISSSTE y que por lo tanto se deben esmerar en otorgarles un buen 
servicio en todas las áreas correspondientes. 
“Tenga la plena seguridad que como delegado, quisiera estar en todos lados, pero denuncias como estas 

ayudan a que uno tenga conocimiento de lo que está pasando y buscar remediar los problemas, principalmente 
en un hospital tanto importante como es este”, manifestó. 
De esta manera, los familiares de la paciente Vicenta Porras, fueron ayer a una cita con la directora del 
nosocomio, para que personalmente se encargue del asunto. 
Ahora confirmo que sí hay delegado en el ISSSTE 
Mi reconocimiento. 

CONSEJEROS CUESTIONADOS 

Los ocho consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) junto con su presidente Armando Guerrero Ramírez, 
llegan a los cargos muy cuestionados. 
De nadie es la culpa, más que de los diputados. 
Por más que ahora rechacen que a sus manos llegaron los famosos “acordeones” con los nombres de a quienes 
tenían que apoyar en la sesión ordinaria pública del pasado martes en el Congreso local, hay pruebas, como 
fotografías. 

A tal grado llegaron a esa sumisión. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/la-entrega
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Guerrero Ramírez es una persona que se ha dedicado a lo administrativo. 
Peca de conocimiento electoral. 
Sin embargo, como Víctor Cánovas estaba en el ojo del huracán, se tomó la decisión de enviar como presidente 

del consejo general del IEE a este burócrata estatal, quien estaba al frente del Instituto de Productividad que 
desaparecieron. 
Pero ahí están los nueve para obedecer órdenes. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
No quiero pensar qué sigue 
En la ausencia de contrapesos se encuentran todas y cada de las respuestas sobre la construcción de un 
proyecto paralelo del gobernador Rafael Moreno Valle de convertirse en un moderno cacique de horca y cuchillo 
en caso de la fracase su plan de llegar a Los Pinos en el 2018. 

No se trata de un pleito con un sector de la sociedad: los medios de comunicación, a cuyos periodistas 
desprecia en lo general, pero en lo particular controla a los masivos (televisión y radio) y utiliza de sicarios a 
otros contra el propio gremio. 
Desde los tiempos de la transición comenzó operar su tablero de control. Con golpes mediáticos por la vía de 
Televisa señaló a empresarios que en el pasado habían mantenido una relación de beneficio con otros 
gobernadores y exhibió a quienes podía maniatar para su legitimidad de ejercicio. 

Organismos cívicos que integran el movimiento ActívateXPuebla que sirvió para subir a la sociedad en la lucha 

contra la tiranía marinista, ahora ha sido desactivado. Rectores de universidades privadas que han criticado 
algunas de sus políticas reciben la hiel, como es el caso de David Fernández Dávalos de la Iberoamericana; 
Alfredo Miranda López de la UPAEP; y Luis Ernesto Derbez, de la UDLAP. 
De hecho, tiene más interrelación el gobierno morenovallista con la Universidad Anáhuac, encabezada por José 
Mata Temoltzin, hermano del subsecretario de la Secretaría del Transporte, Víctor Mata. En su campus se ha 
realizado una especie de pasarela política, entre los aspirantes del góber a la alcaldía poblana. 

Los grupos empresariales mantienen una posición dócil ante el despojo que realiza el Ejecutivo de derechos y 
facultades de otros Poderes, como el Legislativo y Judicial, y ni se diga de la morenovallización de organismos 
ciudadanos como la Comisión Estatal de Derechos Humanos, el Instituto Estatal Electoral, la Comisión de 
Acceso a la Información Pública, los colegios de profesionistas y la mismísima Auditoria Superior del Estado, 
hoy cobijada de fuero y transcendencia sexenal para que le cuiden sus cuentas públicas, una vez que concluya 
su gestión. 

Los partidos políticos entregados, infiltrados, maniatados y anexas. El PRI, PRD, PVEM, Panal y ahora el PAN 

respondiendo a su dinámica de poder. El Movimiento Ciudadano ahora opera en su papel de plomero de los 
intereses del poder local. 
Los frentes se han abierto contra organizaciones populares incómodas, notarios, abogados, antropólogos, 
historiadores e intelectuales. 
En el caso de los medios es muy claro que se han pasado diversas facetas. A unos los amarró por la vía de su 
relación con los dueños, aunque sus periodistas vivan al día en espera de que pidan sus cabezas. Si no 
protestan es su decisión, respetable. 

Pero a otro grupo muy señalado: 
Primero: se aplicó un boicot comercial e informativo para matarlos de asfixia. No lo logró. 
Segundo: se desarrolló una estrategia de descalificación, montada en la descalificación desde otros medios 
aliados para evidenciar que las críticas obedecían a que se les habían acabado sus “privilegios del pasado”. Que 
no jodan. De hecho, se filtró desde el área de Comunicación Social a informativos nacionales listas manipuladas 
de “beneficiarios” para exhibir a los incómodos. No pudo. 

Tercero: Se desempolva la Ley de Medios para amenazar a un grupo de 19 comunicadores con demandas por 
daño moral en un intento de intimidación. Ya se le revirtió en la imagen. 
Cuarto: No quiero pensar qué sigue. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9304&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Orfise, la prostituta sexenal 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-25/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9304&Itemid=70
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Como buena meretriz, el otrora Órgano de Fiscalización Superior del Estado siempre ha estado más que 
dispuesto a servirle al tlatoani en turno en su afán de utilizar la revisión de cuentas de entidades públicos como 
moneda de cambio de la negociación política. 

No ha podido decir “no”. 
Y es que, siguiendo la misma lógica que se aplica en el llamado “negocio más antiguo del mundo”, el que paga 
es el que manda. 
Lamentable. 
A principios de esta administración, se hizo público el desaseo y la parcialidad con la que operó esta instancia 
en el sexenio anterior, con lo que queda confirmado que en la labor de fiscalización del gasto público lo que 

menos ha importado es la frialdad de los números, sino la calentura de las filias y fobias personales o de grupo. 

Sin embargo, lo realmente grave del asunto es que en el gobierno de Rafael Moreno Valle, las cosas no sólo no 
cambiaron sino que empeoraron en términos de la independencia que en el papel tendría que tener esa 
instancia fiscalizadora. 
La llegada de David Villanueva como auditor general, confirmo que, otra vez, se impusieron criterios ambiguos 
como la amistad y la pertenencia de grupo y que la revisión de las cuentas públicas seguirá operando como el 
garrote político preferido del gobernador en turno. 

Se fue el amigo de Marín, pero llegará ahora el de Moreno Valle. 
El colmo del absurdo se da con las modificaciones legales aprobadas por los sumisos diputados locales, que le 
dan fuero al hoy llamado Auditor Superior y le permiten estar hasta 14 años en el cargo, lo que en realidad 
significa no sólo la impune sumisión absoluta a los caprichos del ejecutivo, sino el cuidado y vigilancia 
“transexenal” de sus intereses. 
Más que amigos o enemigos, se necesita alguien que, al margen de todo, tenga la testosterona suficiente como 
para aplicar fríamente el marco normativo que define la autonomía del órgano, establece su operatividad y el 

ámbito de competencia en la fiscalización de instancias públicas. 
Así de fácil y a la vez así de complicado. 
El asunto no es de leyes, sino de hacerlas valer. 
Con el riesgo de aburrirlo, vale la pena citar algunos párrafos básicos que abordan lo anterior, que definen la 
esencia y funciones del Orfise y que hoy, a la luz de los hechos recientes, parecen ser letra muerta: 
“En términos del artículo 113 de la Constitución del Estado, el Órgano de Fiscalización Superior del Estado, es 

la unidad de fiscalización, control y evaluación, dependiente del Congreso del Estado, que cuenta con 
autonomía técnica y de gestión, encargada de revisar sin excepción, la cuenta de las haciendas públicas, el 
manejo, la custodia y la aplicación de fondos y recursos de los Poderes del Estado, a través de la cuenta 
pública estatal, de los ayuntamientos y demás sujetos de revisión”. 
“En el cumplimiento de sus funciones, el ORFISE, tiene atribuciones para: 
Investigar los actos u omisiones que impliquen alguna irregularidad o conducta ilícita en el ingreso, egreso, 
control, administración y aplicación de fondos y recursos federales, de los Poderes del Estado, de los 

ayuntamientos y demás organismos autónomos del Estado y sujetos de revisión establecidos en la legislación 
aplicable”. 
“Determinar los daños y perjuicios que afecten a la hacienda pública estatal o municipal o al patrimonio de las 
entidades descentralizadas y el de los organismos autónomos del Estado y sujetos de revisión, quedando 
facultado, en términos de la legislación aplicable, para promover en su caso, ante las autoridades 
competentes”. 
“El fincamiento de las responsabilidades que se deriven, para lo cual podrá formular denuncias, querellas o 

hacer las promociones que las leyes determinen. 
En términos del artículo 114 de la Constitución de Puebla, la revisión de la cuenta pública tiene por objeto 
determinar los resultados de la gestión financiera, verificar si se ha ajustado a los criterios señalados en el 
presupuesto aprobado, conforme a las disposiciones aplicables, así como comprobar el cumplimiento de los 
objetivos contenidos en los planes, programas y subprogramas”. 
“El Órgano de Fiscalización Superior tiene la obligación de entregar al Congreso del Estado, el informe del 

resultado de la revisión de la cuenta pública a más tardar durante la segunda quincena del mes de junio del 

año siguiente al de su ejercicio”. 
 “No obstante lo anterior, en términos del artículo 113 de la Constitución del Estado, el Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado, cuenta con autonomía técnica y de gestión, la cual se encuentra garantizado en la Ley de 
Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado, en específico en sus artículos 112 ,113, 114 y 115”. 
“En ese sentido, el Orfise al tener autonomía técnica y de gestión en el ejercicio de sus atribuciones, está 
facultado, -y solo el-, para decidir sobre su organización interna, funcionamiento y resoluciones, sin que, 

incluso la Comisión Instructora o el Propio Congreso del Estado, puedan intervenir en ello, pues el hacerlo 
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generaría afectar esa autonomía que constitucionalmente tiene, en su funcionamiento y organización”. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9305&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Errores de cálculo y remembranzas 2006 
Independientemente de que la demanda a columnistas (ni siquiera a reporteros) y la propia filtración de una 
gran lista de malportados por parte del Gobierno de Rafael Moreno Valle, se de justo en la semana en que se 
aprobó una lista de Consejeros electorales a modo, se esté renovando mañosamente la Comisión de Acceso a 
la Información. 

Y en unos días se tengan que aprobar las cuentas públicas del mismo Ejecutivo estatal, y con ello nos deje a 
muchos un saborcillo a cortina de humo… la verdad es que creo sinceramente que hay serios errores de cálculo 
en la estrategia, además de recordarme mucho cosas que sucedieron en el año 2006. 
Veamos. 
En primer lugar, me parece que como “escarmiento”, la persecución judicial a periodistas es propia de 
regímenes autoritarios poco afectos a las críticas y a la libertad de expresión. Aquí y en China (bueno, no en 
China), los periodistas, columnistas, opinadores, editorialistas y demás miembros de la prensa y medios 

electrónicos, tienen como oficio profesional el cuestionar, criticar, investigar, disentir y poner en tela de juicio 
todas las acciones de los gobiernos y personajes públicos que gozan de un sueldo proveniente de los impuestos 
que pagamos todos los ciudadanos. 
Y nadie dice que haya que difamar o insultar, cayendo en otro exceso de un libertinaje mal entendido. Pero la 
crítica incisiva, dura, permanente y sustentada en datos y fuentes confiables, es la esencia del verdadero 
periodismo moderno (y de siempre, vamos). Si a un personaje no le gusta que lo critiquen, pues que no se 

meta a la política, punto. 
Pero la demanda a periodistas por parte del gobierno del Estado de Puebla a mí me parece que tiene otra 
finalidad, siempre pensándolo como una supuesta estrategia planeada. Ya la vi en Ecuador hace unos meses: El 
presidente Rafael Correa, experto en poses demagógicas, demandó por varios millones de dólares a varios 
periodistas y –por supuesto- con todo el aparato judicial a su favor (jueces y magistrados le temen y son 
prácticamente sus empleados), les “ganó” contundentemente a sus críticos. A los pobres periodistas les iba a 
quitar hasta la ropa que traían puesta. 

Pero claro, pasadas unas semanas, en un acto de “magnanimidad”, el presidente actor les “perdonó la vida” y 
dejó claro que “no iba a permitir que nadie lo difamara jamás”. ¡Wooow! El paladín de la justicia en acción. 
Desde luego, hoy la prensa ecuatoriana vive amedrentada y han cerrado ya la mayoría de medios críticos e 
independientes (que ni siquiera se piense que vivían de publicidad gubernamental). 
No sé por qué se me viene a la memoria ese acontecimiento ecuatoriano. Y en Venezuela viene sucediendo lo 
mismo (la persecución absurda e implacable a los periodistas opositores) desde hace años bajo el cuasi-

dictatorial régimen de Hugo Chávez. El pequeño detalle es que Puebla no es Ecuador ni Venezuela, 

afortunadamente. 
Pero en segundo lugar, y creo que es lo que me parece más erróneo de las mentadas demandas a periodistas, 
es que me recuerdan demasiado a lo sucedido aquí mismo en Puebla en el año 2006. Sí, cuando ocurrió el 
famoso –en todo el mundo- caso de la periodista Lydia Cacho y su enfrentamiento con el gobierno de Mario 
Marín. 
Lo escribí ese mismo día (ahí están mis columnas de ese año): Marín estaba haciendo un pésimo cálculo al 

“aplicar todo el peso de la ley” a una señora que prácticamente nadie conocía… sino a partir de entonces. Y 
sobre todo en un tema que a Marín ni le interesaba y solo por quedar bien con un supuesto amigo que lo hizo 
famoso en todo el mundo con un apodo que lo perseguirá hasta el fin de sus días. Si Mario Marín pudiera haber 
retrocedido el tiempo y jamás haber hecho caso de aprehender a Cacho y jamás tomar una llamada de Kamel 
Nacif… hoy quizás su grupo seguiría gobernando Puebla. Pero no entendió e hizo un mal cálculo… 
En el gremio periodístico hay de todo: críticos inteligentes, redactores sagaces, reporteros con cultura y 
formación, investigadores profesionales… y también pésimos escritores, incultos reporteros que cometen faltas 

de ortografía de primaria, atacadores profesionales, expertos en calumnias y más. Hay odios, desencuentros, 
rencores añejos, enemistades y sociedades rotas… pero la mayoría se une cuando uno de ellos es atacado por 
el poder en turno, sea quien sea. 
Eso es exactamente lo que sucedió en el affaire Cacho-Marín: En unos días, prácticamente toda la clase 
periodística nacional se unificó en torno a la defensa de una escritora vulnerada en sus derechos 
fundamentales. Y aunque no era del todo cierto, la Cacho se convirtió en la mártir del periodismo, apoyada por 
intelectuales de todo el país y el mundo entero. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9305&Itemid=71
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Y pensar que esa llamada pudo no haberla tomado nunca Mario Marín… 
Regresemos al momento actual. 
La pregunta es: ¿Se cree que demandando a periodistas –por mordaces que sean- el resto “escarmentará” y 

ahora rendirá pleitesía al poder en turno, o tendrá tanto temor que mejor dejará las críticas y huirá 
despavorido del Estado? ¿Pues qué revivió Maximino Ávila Camacho? Creo honestamente que ocurre 
exactamente lo contrario. Remember the Cacho-Góber precioso´s affaire. 
Sobre todo cuando se involucra a periodistas nacionales que ni viven en Puebla ni de Puebla, ni tienen acuerdos 
con funcionarios de Puebla y –lo peor- pertenecen a medios permanentemente críticos de cualquier nivel de 
gobierno. Por ejemplo la revista política más importante, leída y vendida de México. Nada más. 

En menos de una semana se unirán una veintena de periodistas nacionales y hasta internacionales. Que un 

gobierno persiga, demande, multe o encarcele a periodistas es el tema favorito de todos los medios libres a 
nivel mundial. 
Y por último, si lo que se persigue es que los columnistas y opinadores dejen de criticar –sana o 
malsanamente- al gobierno… ¡con demandas lo que se provoca es exactamente lo contrario!  A partir de ahora 
–acuérdense- crecerá exponencialmente el número de lectores de todos los demandados y perseguidos (nomás 
vean cuántos seguidores tiene la cubana Yoani Sánchez, por cierto). Si algunos no eran famosos, ahora lo 

serán. La corona del martirio es el bocadillo preferido de los santos (Miguel Agustín Pro dixit). 
Y lo mejor -lo he venido diciendo desde hace meses-: Ahora las redes sociales son el instrumento ideal, libre, 
gratuito, sin censura ni mordazas… y masivo para denunciar los excesos de los gobernantes y funcionarios. 
Neta… ¿Piensan que demandando a columnistas se va silenciar el clamor en las redes sociales? 
Sigo creyendo que hacen malos cálculos. 
Y no insulto a nadie, por cierto… 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9299&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De la Sensación del Ridículo al Chantaje Periodístico (La “Lista Negra” de los 19) 
Si una demanda por Daño Moral no tiene sanción económica no es una demanda: es una llamada de atención 
excesivamente generosa. 
Publicar la sentencia desfavorable de un magistrado o de un juez no implica gran cosa, pero pagar algo así como 
177 mil pesos al agraviado es sumamente oneroso. 

Nadie tiene, salvo Carlos Slim, 177 mil pesos para andarlos regalando. 
Quitarle de antemano esa sanción convierte a la demanda por Daño Moral en una sutil llamada de atención. 
Y eso no significa un ataque a la libertad de prensa. 

Ni aquí ni en China. 
Los periodistas siempre han exigido transparencia en las acciones de los gobiernos, en la conformación de los 
órganos electorales, en las tareas legislativas y en los sindicatos magisterial y petrolero. 

Lo curioso es que cuando la petición de transparencia llega al campo periodístico se transforma en oprobio, en 
medida de presión, en un acto de autoritarismo. 
Hay periodistas que critican el fuero ajeno, pero en la vida real lo portan como un uniforme militar. 
Y desde ese fuero hechizo pretenden hundir la daga sin que esa acción conlleve un riesgo. 
A lo largo de mi paso por el periodismo he acumulado diversas denuncias y demandas por el tema de la libertad 
de expresión. 
Me han denunciado desde los señores Mastretta, pasando por el señor Prida, hasta 12 diputados locales del PRI 

y un constructor. 
Los diputados y el constructor lo hicieron, según me confesaron, por órdenes del entonces gobernador Mario 
Marín Torres. 

Una de esas reuniones, por cierto, se realizó en la casa de un empresario periodístico que deseaba verme en la 
cárcel. 
Enfrenté solo, faltaba más, esas denuncias. 
Y salvo muy escasas excepciones –escasísimas-, los compañeros del “gremio” no se solidarizaron conmigo. 

Al contrario: celebraban las probables consecuencias judiciales. 
No creo en los gremios. 
Y pienso que los periodistas son como los escritores: solitarios, solidarios. 
Solitarios en su ejercicio. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9299&Itemid=72
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(Al final del día la escritura diaria es un acto que se realiza a solas). 
Solidarios en su relación con el lenguaje: única herramienta a la hora de manufacturar las crónicas periodísticas. 
Desconfío de quienes recurren a los gremios para reivindicar su oficio. 

Los bloques, está visto en la historia, sólo se hacen para presionar. 
Las Fraternidades de Reporteros empezaron gozando de cabal salud y terminaron siendo un coto de poder de 
los dirigentes. 
Los sindicatos producen personajes como Fidel Velázquez: seres ominosos que buscan perpetuarse en el poder. 
El caso que nos ocupa (producto puro de la ciencia ficción) es singular, surrealista y patético. 
Una supuesta lista negra de 19 periodistas –en la que el autor se incluyó- generó caos, insomnios, bilis y 

desgarramientos. 

Nadie se preocupó al principio por verificar la autenticidad de la lista. 
Salvo Alejandro Mondragón, que alertó que era una cortina de humo, el resto de los periodistas cayeron en una 
psicosis brutal. 
Se dijeron perseguidos, maniatados, reprimidos (y todas esas expresiones –hijas del Lugar Común- que surgen 
en todos los movimientos de protesta. 
Ya se sabe: el verdugo (el gobierno en turno) siempre busca devorar a sus hijos. 

Ahora que el propio gobernador Rafael Moreno Valle dejó en claro que la famosa lista es falsa (“Esa lista no 
tiene nada que ver con el Gobierno del Estado, no entiendo de dónde salió”) las cosas han empezado a tomar su 
nivel. 
Y algo más: una sensación de ridículo ha empezado a adueñarse de algunos de los protagonistas del 
“Movimiento”. 
El columnista Arturo Rueda niega, y está en su derecho, que la lista negra sea falsa, pero el autor de estas 
líneas está convencido que sí lo es. 

Hay que decirlo: su jugada me parece perfecta. 
Y es que en aras de llevarse la nota armó una lista con los nombres de algunos periodistas críticos. 
Como buen estudiante de la Maestría en Periodismo del muy prestigiado CIDE –está próximo a graduarse-, 
Rueda hizo un experimento para su Laboratorio de Periodismo II. 
Y le salió redondo. 
Tanto así que su célebre lista –corregida horas después de que fue publicada- ha sido la protagonista del 

escándalo. 
Una lista hechiza desató los demonios. 
Periodistas como Federico Arreola representó una parte de ese ridículo al publicar en su columna de SDP 
Noticias que los periodistas demandados eran ¡19! 
Me quedo con una frase de Moreno Valle que retrata muy bien al famoso “gremio”: “El problema de algunos 
columnistas: entre ellos se leen y entre ellos se creen”. 
Al final quedó otra asignatura pendiente: la de quienes usan la calumnia para obtener prebendas económicas. 

¿Se vale? 
No se vale. 
Pero hay periodistas que quieren todo: fuero, convenios y contratos. 
Un Día Muy Complicado. Pésimo día para el ex diputado federal Juan Carlos Natale. 
Sus padres, Gaby y Juan, fueron asaltados en su propia casa. 
Y más: Juan Carlos dejó la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México. 
Hay que decirlo: Natale le cedió la Secretaría General al diputado local Elías Abaid, una vez que aspira a ser 

candidato a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Es cuanto. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4608 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
PAN, con Moreno Valle 
Hoy, para el PAN Federal comienza una guerra sin cuartel. 
Y cómo no: a nivel nacional (precisamente en la secretaría de Elecciones del CEN) iniciará el análisis para la 
renovación de los consejos estatales en todo el país, y eso significa sólo una cosa: el enfrentamiento ideológico 

y de grupos entre el presidente en el ocaso de su poder Felipe Calderón y el líder del CEN, Gustavo Madero. 
Ambos están pugnando por colocar a sus seguidores y crear una red lo suficientemente sólida para ejercer su 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4608
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influencia en todo el país, sobre todo en este momento en que muy pronto Acción Nacional dejará de ser el 
partido en el poder, menguará de manera drástica sus recursos humanos y económicos, así como su nivel de 
maniobra.   

Además, con la interrogante fúnebre de quién sabe cuánto tiempo pasará para destronar de nuevo al PRI para 
regresar a Los Pinos. 
Como sea, los jaloneos de calderonistas y maderistas están en su faceta más álgida.Menos en tres estados, en 
donde no hay poder humano en que ambos grupos puedan ejercer algún tipo de influencia. 
Se trata de estados en donde persisten gobernadores panistas con un total control del panorama político, y en 
donde la ideología blanquiazul de la región fue mimetizada a los intereses del ejecutivo estatal en turno. 

Según cálculos del CEN del PAN, ni calderonistas ni maderistas tendrían la menor oportunidad para actuar en 

Sonora, Guanajuato y... adivinó: Puebla. 
Los informes son claros: ambos grupos hegemónicos federales no pisarán estos territorios debido al control 
absoluto que ejercen sus gobernadores. 
En pocas palabras, según la óptica del CEN del PAN, al PAN poblano lo domina, de pies a cabeza, Rafael Moreno 
Valle. 
Nadie más. 

Es por eso que en Puebla no existe confusión, ni choques, aún cuando están a  punto de renovar a su Consejo 
Político Estatal, y por ende, a su Comité Ejecutivo Estatal. 
De ahí las versiones ya oficiales sobre la inminente salida de Juan Carlos Mondragón, quien ya ‘desistió’ de su 
reelección como presidente, y la llegada en caballo de hacienda de Rafael Micalco, a quien desde hace meses se 
menciona como el alfil del gobernador en la Cámara de Diputados. 
Aunque en política nada está escrito, cada día el gobernador avanza en su camino para llegar a controlar de 
manera total al partido, a su partido, desplazando a las familias custodios y al mismísimo Yunque. 

Por el momento, ya se anota un gol más: Micalco como próximo presidente estatal, y por tanto, el gran réferi 
en la elección de candidatos a presidencias municipales y a diputados locales. 
Hace dos años nos hacíamos la pregunta de cómo le iba a ir al gobiernador Moreno Valle en su pugna con los 
panistas de cepa por controlar al blanquiazul. 
Hoy la interrogante parece ser que ha esfumado. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Estampa para una quinceañera 
Mucho antes de que el tema de la esclavitud sexual al que han sido sometidas cientos de jovencitas en la 
región Puebla-Tlaxcala fuera tomado como estrategia de autopromoción para funcionarios públicos y sus 
corifeos, las pandillas dedicadas a la trata eran un peligro supremo, como lo es la delincuencia organizada de 

hoy, incluso para periodistas. 
TV Azteca Puebla documentó la forma de operación de una bien organizada mafia tlaxcalteca que tenía 

ramificaciones en distintos destinos de playa en México y que extendía operaciones hasta Nueva York y Alaska. 
En el trabajo de investigación hablaron funcionarios omisos, proxenetas, chichifos, padrotes y prostitutas con 
horas de vuelo y que habían comenzado como las jovencitas entrevistadas, convertidas en carne de cañón en 
un mercado selecto y de alto consumo. 
Dividido en tres entregas, el trabajo aquel costó semanas y pérdida de horas de sueño. En el equipo, la 
tranquilidad fue lo primero que perdimos. La iniciativa periodística nos había puesto en esa disyuntiva: hurgar 
en un tema que parecía mito urbano, hasta entonces. 

Los testimonios de padres de familia que habían perdido hijas y esposas, voces de víctimas que no llegaban a 
los 16 años en la zona de prostíbulos en Izúcar de Matamoros en la Mixteca poblana y entrevistas con 
reclutadores o enganchadores ofrecían un panorama completo de lo que sucedía en un pueblo perdido en la 
campiña tlaxcalteca. 
La mafia exhibida por el equipo del que formé parte pagó las consecuencias. No era frecuente en esos años 

asistir a crímenes contra informadores, pero existían. 

La amenaza abierta, la persecución violenta y la escapatoria oportuna nos puso a distancia de victimarios 
plenamente identificados. Hubo sin embargo colegas que pagaron más que otros con una salud minada, 
precaria. 
Es preciso subrayar que la anécdota viene irremediable a la mesa del reportero en la coyuntura. 
La mafia de ese entonces fue la más formidable amenaza al trabajo de un grupo de periodistas que decidió 
desnudar el abuso sistemático en contra de seres humanos vulnerables. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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Nadie podrá decir que no hubo miedo y que en una acción colectiva asumimos medidas para evitar ser blanco 
de una reacción violenta. Esa situación de peligro real estaba mucho más allá de una acción legal por la vía civil 
de parte de un grupo que se asume dañado en su reputación y honra. 

Nada mejor para celebrar los 15 años de TV Azteca Puebla que esa, de entre otras estampas periodísticas, 
vivida en un medio en el que hay afectos entrañables y recuerdos imborrables. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 

(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Pacto entre aspirantes a la alcaldía de Puebla 
Trivia morbosa: 

¿Qué aspirantes a la Presidencia Municipal de Puebla coincidieron este fin de semana en una fiesta y 
entre broma y broma celebraron un pacto político electoral, en caso de que ambos sean finalmente los 
nominados por sus respectivos partidos o coaliciones? 
Varios tips: 
Los aspirantes se comprometieron, en primera instancia, a llevar a cabo una campaña de altura, sin 
golpes bajos y sin guerra sucia. 
De la conversación fueron testigos algunos políticos y empresarios cercanos a los organizadores de la 

fiesta celebrada en el salón Tres Marías de Camino Real a Cholula. 
Los aspirantes acordaron que el perdedor reconocería públicamente su derrota el mismo día de las 

elecciones y que el ganador le pagaría al otro los gastos de su campaña política, siempre que estos 
estuvieran justificados y soportados con facturas. 
*** 
Será la próxima semana cuando se pongan en marcha las obras de construcción del Teleférico que 

irá de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe al Centro de Convenciones y viceversa, y estas arrancarán 
con la cimentación de los postes que sujetarán los cables por los cuales se desplazarán las cabinas o 
funiculares. 
Para la instalación de los postes se harán obras de cimentación de 30 metros de profundidad en una 
parte del predio conocido como Servicio Valdez, taller dedicado al cambio de aceites y engrasado de 
automotores, ubicado en la avenida 12 Oriente 616 de San Francisco, y cerca de el mirador ubicado en el 
monumento emblemático del 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo denominado La Mantarraya, 

diseñado por el arquitecto Enrique Norten. 
*** 
Este miércoles la casa en que viven los padres del ex diputado federal y dirigente estatal del Partido 

Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López, en la colonia El Mirador, fue visitada por los 
amantes de lo ajeno. 
Trascendió que los delincuentes se hicieron pasar por personal de Megacable, y que el robo se realizó al 
filo de las 14 horas. 

*** 
Simón dice: “El destino no reina sin la complicidad secreta del instinto y de la voluntad.” 
Giovanni Papini (1881-1956) Escritor italiano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Álvaro Ramírez Velasco) 
 
Caso Moreno Valle: lanzar demandas, como lanzar celulares 

El gobernador del estado de Puebla, el neopanista Rafael Moreno Valle Rosas, tiene fama de ser un 

hombre irascible, intolerante y de impulsos cortos y violentos. 
También es un hombre inteligente, astuto y ha acumulado mucha experiencia en su meteórica carrera política. 
Lo malo es que lo primero le gana a lo otro. 
A mí, como reportero que cubrió por más de una década la Cámara de Diputados federal, me tocó ver cómo, 
iracundo, lanzó un celular al piso, lejos de su curul, hasta donde fue a recogerlo, completamente asustada, 
quien era su asistente en aquella LIX Legislatura (2003-2006). Por cierto, en su semblanza en la página oficial 

del gobierno del estado, por error se le menciona como miembro de la LVIII Legislatura, ¡¿ni eso saben de él 
sus colaboradores?!. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.puebla.gob.mx/index.php/gobierno/gobernador
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Sus desplantes de ira los vi al menos tres veces en el salón de sesiones. No quiero imaginar lo que ocurre en 
privado, si así se comporta en público. 
En esa misma época, cuando por una revuelta de diputados federales priístas, encabezada por Manlio Fabio 

Beltrones, fue defenestrada como coordinadora de la bancada del tricolor, Elba Esther Gordillo Morales, desde 
entonces su madrina política, quise entrevistarlo, pero no tuve suerte, a pesar de que no era la primera vez y 
ya en otras ocasiones se había portado accesible. 
Le pregunté a botepronto, mientras salía a toda prisa del salón de sesiones siguiendo a la maestra, si la caída 
de Elba afectaba su aspiración de llegar a gobernador de Puebla, el sueño eterno de él y de su familia: reeditar 
al abuelo, general y médico, Rafael Moreno Valle (sin Rosas). 

Me llevé como respuesta su silencio, el enrojecimiento súbito de su rostro y el manoteo, el contacto físico, para 

alejarme a mí y a mi grabadora. A mí no me pueden contar de sus episodios de descontrol, los he visto. Soy 
testigo. 
Los abandonos en despoblado 
Hay más: decenas de colegas en Puebla han citado en sus textos cómo Moreno Valle, en sus ataques de ira, 
baja de su camioneta, no importa si es en despoblado, a sus colaboradores, porque lo hacen enojar. 
El martes pasado, Rafael Moreno Valle Rosas, a través de su director de comunicación social, Sergio Ramírez 

Robles, demandó a dos periodistas, por daño moral y por excederse en la libertad de expresión 
Un día antes, se filtró una lista de un total de 19 periodistas que supuestamente también serían demandados. 
Luego, el miércoles, el gobierno aparentemente reculó y el mismo gobernador dijo que no había tal lista. 
Endilgó la filtración a los mismos comunicadores que –dijo el señor del Cerro de Loreto, en donde está la casa 
oficial– “ese es el problema de algunos columnistas, entre ellos se leen y entre ellos se creen”. 
Bonita frase que se inscribe ya en los anales de la historia al lado del “¡¿Y yo por qué?!”, de Vicente Fox, y en el 
“ni los veo ni los oigo”, de Carlos Salinas de Gortari. 

Moreno Valle lanzó las demandas, las declaraciones -a la par de que se dieron las filtraciones-, a través de su 
vocero, con la única intención de dar un susto, de amedrentar y de aterrar a los periodistas en Puebla, pues 
asegura que no quiere reparación económica, sino una disculpa pública. Yo por si las dudas, de antemano me 
disculpo por ser tan sincero en este artículo. 
Rafael Moreno Valle lanzó las querellas civiles como lanza celulares, sin pensarlo bien, como efecto de su 
carácter irascible y de su falta de control. 

Lanzó las demandas a sus detractores, como lanza celulares a las cabezas de sus colaboradores para, 
permítanme citar al clásico poblano Mario Marín, “dar coscorrones a estos cabrones” que lo critican. 
Aquí cabe aclarar que estos casos ya no son materia penal, luego de una iniciativa que envió el mismo 
mandatario al Congreso local, con la intención, dijo, de “que nunca hubiera una Lydia Cacho más, en el estado 
de Puebla”. 
Falta profesionalización en Puebla 
A pesar de que la forma es pésima, desaseada y de muy poca seriedad, sin embargo Rafael Moreno Valle Rosas 

tiene algo de razón. Los periodistas poblanos necesitamos ser más rigurosos en lo que publicamos y opinamos. 
No es sano para Puebla que haya acusaciones a la ligera, sin presentar documentos y pruebas, o sin sustentar 
con argumentos los dichos. En eso, más allá de sus reacciones, Moreno Valle tiene razón; sin embargo, con sus 
asegunes, la ley poblana que lo cobija, es frágil y puede ser liquidada con un amparo, en opinión del 
especialista Ernesto Villanueva 
Yo mismo tuve en Facebook hace unos meses un exabrupto muy fuerte contra el gobernador. Me llamaron de 
la Secretaría General de Gobierno, lo hizo un profesional de los medios que merece mi respeto, y rectifiqué. 

Ese día también comprendí que, más que nunca, si voy a escribir, a denunciar y a criticar las acciones erróneas 
y desplantes del gobernador, que hay de sobra, siempre debe ser con datos, testimonios y documentos, como 
lo he hecho siempre en mis trabajos periodísticos y lo haré con mucho más entusiasmo en el futuro. Las redes 
sociales como el Facebook, bueno, son otra cosa. 
La voz de una especialista 
En entrevista con e-consulta (www.e-consulta.com), mi casa editorial en Puebla, la especialista del Instituto de 

Ciencias Jurídicas de la UNAM, Issa Luna Pla, describió el hecho como “lamentable” y apuntó que casos como 

este sólo encuentran referente en Venezuela, bajo el mandato de Hugo Chávez Frías, a quien el Partido Acción 
Nacional (PAN), en el que milita Moreno Valle Rosas, consideró “un peligro”, en su intención de compararlo con 
el candidato de las izquierdas en México, en 2006. 
“Me parece muy desafortunado lo que está sucediendo en Puebla. Hace muchos años que no había visto esto 
después de algunos casos en Venezuela, en donde se hacían mayoritariamente demandas a periodistas y se 
aferraba el poder a denunciarlos por violaciones…” 

Pero la autora del libro “Movimiento social del derecho de acceso a la información en México”, también apuntó 

http://www.e-consulta.com/
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que en Puebla la prensa no ha demostrado ser “particularmente profesional”, pues hay casos de ofensas, 
denuestos y excesos en columnistas, principalmente, “y se han documentado en varios estudios”. 
Consideró que hay un problema “de fondo” en la relación entre la prensa y el gobierno del estado que no es 

nuevo ni tiene que ver con un fenómeno actual. 
Doy toda la razón a Issa Luna Pla, pero también hay que apuntar que Moreno Valle debe aprender a gobernar 
en la pluralidad y reconocer que sus yerros son materia de escrutinio y difusión de los medios poblanos y de 
otras entidades. Eso también lo reflexionó en la entrevista la investigadora de la UNAM. 
Asimismo, Luna Pla dijo que la experiencia muestra que estas acciones no prosperan y su única intención es 
amedrentar. 

Sobre esto se han pronunciado en contra, enlistó Issa Luna, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, 

la Relatoría para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana, la Relatoría de las Naciones Unidas 
(ONU) para la Libertad de Expresión, hasta la Corte Interamericana de Derechos Humanos. 
“Todas ellas han dicho que las demandas contra periodistas de parte de gobiernos son mecanismos para 
aterrar, para amedrentar a la prensa y para silenciar a la prensa. Son mecanismos que son vistos como de 
censura concretamente”. 
Inconstitucionales 

En tanto, Lilia Vélez Iglesias, presidenta del Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la 
Información (AMEDI), dijo también a e-consulta que, a pesar de haber “facultado” al vocero estatal para 
presentar querellas civiles a nombre del gobierno, lo que es un error jurídico, las demandas de la 
administración estatal contra periodistas poblanos son inconstitucionales porque, en derechos de la 
personalidad, no puede un tercero demandar por otra persona 
“Es inconstitucional que otra persona demande a nombre de alguien en términos de derechos personalísimos. 
En cuanto a los derechos de la personalidad —como en el caso de demandas por daño moral que presentó el 

empleado de Rafael Moreno Valle— son derechos personalísimos. 
Luego de todo esto, de filtraciones de listas de posibles demandados, de las demandas concretas contra dos 
periodistas poblanos (Fabián Gómez Hernández, de Contraparte Informativa y Adrián Ruiz, de El Heraldo de 
Puebla), el mandatario (que significa que obedeces a tus gobernados, no que los mandas) Moreno Valle 
justificó que con las querellas que interpuso el gobierno del estado en contra de dos periodistas, se busca que 
se hable con la verdad, pero no es una afrenta contra la libertad de prensa, resaltó, según la nota de mi 

compañero Shanik David. 
No se permitirá que se utilice la difamación y calumnia “como métodos de presión para obtener prebendas 
económicas (…) Si hubo una mentira debe darse una disculpa pública”, indicó el mandatario en entrevista este 
miércoles. 
Las agresiones policiacas 
En medio de todo esto, el gobierno estatal ha desplegado una estrategia dilatoria en el caso del levantón 
policiaco y robo que sufrieron dos reporteros, Gerardo Rojas, de e-consulta, y Jesse Brena, de Milenio-

Puebla, pues a pesar de que ocurrió el viernes pasado, nomás no presenta a los responsables. (información: e-
consulta.com). 
Gobierno frágil 
Moreno Valle tiene muchos problemas y ni su vocero, ni su blindaje con pago de publicidad en las televisoras, 
pueden ocultar sus yerros y pendientes. 
Los medios y las plumas que hoy le aplauden a Moreno Valle son, paradójicamente, casi las mismas que se 
negaron a criticar a Mario Marín y hasta intentaron ocultar, hacer como que no existía, el penoso capítulo de las 

agresiones a la periodista Lydia Cacho, en esa época oscura de Puebla. 
En lugar de abrir un nuevo frente de controversia, pleito y proceso jurídico contra los medios poblanos, Moreno 
Valle debería dedicarse a atender sus tareas como gobernante y tratar de recomponer el desmembramiento de 
su gabinete, en donde ya son varios los que se le van, nomás porque no están a gusto ni con su forma, ni con 
el fondo con que lleva la administración. 
Es lo que pasa cuando se gobierna con las vísceras. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/caso-moreno-valle-lanzar-

demandas-como-lanzar-celulares?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Manzanilla y el Arte del Engaño 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/las-demandas-buscan-que-periodistas-hablen-con-la-verdad-rmvr
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/las-demandas-buscan-que-periodistas-hablen-con-la-verdad-rmvr
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-levantan-y-roban-a-2-reporteros-de-e-consulta-y-milenio
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-levantan-y-roban-a-2-reporteros-de-e-consulta-y-milenio
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/caso-moreno-valle-lanzar-demandas-como-lanzar-celulares?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/caso-moreno-valle-lanzar-demandas-como-lanzar-celulares?category_id=63
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No son pocas ni menores las guerras –todas relacionadas con el poder y la forma de obtenerlo o conservarlo- 
que se libran hoy enPuebla. 
Conscientemente o no, pero lo cierto es que hay ejércitos enteros participando de duras batallas, que sólo 

excepcionalmente resultanser lo que parecen. 
De éstas, cosa curiosa, sólo unos cuantos salen ganadores y las más de las veces todos pierden todo. La 
sed de pelea es aquí, sí, increíblemente proporcional a las ganas de ser lo que no se es. 
Pero, ¿están estos eternos guerreros dominando algo tan sencillo pero a la vez tan indispensable como el arte 
de la oportunidad, y utilizándolo para cumplir con su tarea: la obtención del poder? 
¿Qué es este arte?, ¿sirve de algo en la confrontación?, ¿vale la pena echar mano de él…? 

Sí, según Robert Greene, autor de “Las 48 leyes del poder”, un texto frívolo (pese a estar inspirado 

en Maquiavelo y Sun Tzu), pero que no estorba leer. 
Y es que –dice- el éxito o fracaso de una guerra muchas veces está en “nunca demostrar prisa”. 
El apuro, refiere, delata una falta de control sobre el tiempo y sobre su propio accionar. 
Hay que mostrarse siempre paciente, como si ya supiéramos que, con el tiempo, todos nuestros deseos se 
cumplirán. 
Es necesario convertirse en especialista en el arte de detectar el momento propicio para cada cosa. 

Es forzoso aprender a mantenerse a la expectativa cuando el momento adecuado no haya llegado, y a golpear 
con fuerza cuando la oportunidad sea la idónea. Nunca antes, nunca después. 
Green recomienda: 
“Hacer esperar a la gente es una forma poderosa de forzar el tiempo, siempre y cuando los demás no se den 
cuenta de qué es lo que usted está tramando. Usted controla el reloj y ellos permanecen en el limbo… y 
se desmoronan con rapidez, abriendo oportunidades para que usted aproveche. 
“Comience sus negociaciones en forma pausada y luego, de repente, aplique presión. Cuando no se les da el 

tiempo necesario para pensar, las personas cometerán errores, así que fije usted los plazos”. 
De todos los guerreros vigentes hoy en Puebla, ¿quién está utilizando mejor el arte de la oportunidad? 
Cuentan que Fernando Manzanilla, a quien muchos ya dan pormuerto y que –por lo que se sabe- peleará 
hasta el final por la candidatura a la presidencia municipal. 
El impasse tuvo un objetivo fundamental: identificar a los traidores y medir lealtades, dentro y fuera 
del círculo cercano. 

El rumor de que el secretario General de Gobierno se bajó –o lo bajaron- de la contienda interna fue más 
bien una estrategia de guerra para saber con la precisión del cirujano qué apoyos son incondicionales y 
cuáles dejaron la causa apenas escucharon ruidos. 
Manzanilla nunca se fue del todo, todo fue un anzuelo que, en río revuelto, picaron los traidores y que 
sirvió para probar la fidelidad de un equipo listo para continuar en la pelea, contra viento y marea. 
Es decir: el arte de la oportunidad, en pleno. 
Primo hermano del otro arte, el del engaño. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que el Ministerio Público Federal adscrito a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometido contra 
Periodistas (FEADP) de la PGR ordenó medidas cautelares para proteger a los reporteros Jesse Brena y Gerardo 
Rojas, ante el temor de represalias de los policías estatales que los privaron de la libertad para golpearlos y 
robarlos. 
Policías federales se harían cargo de proteger la integridad de los periodistas ante la advertencia a la fiscalía 
especializada de las amenazas de los policías a la integridad física de los periodistas que declararon ante el MP, 

temen por su vida. 

Que sorprendentemente ni la Procuraduría General de Justicia ni la Secretaría General de Gobierno del estado 
tienen pistas de la identidad de los uniformados agresores de los reporteros, admitieron los titulares Víctor 
Carrancá y Ardelio Vargas, respectivamente. 
Si bien es un procedimiento propio de las investigaciones, lo inaudito de las indagatorias es que la autoridad 
obligó a los reporteros acreditar solvencia en ingresos económicos y origen para justificar el monto que 
declaran como robo en dinero en efectivo, 800 y 500 pesos. 

Que a propósito de delincuentes, éstos tocaron a la puerta del domicilio particular en la colonia El Mirador, de 
los padres del ex diputado federal del PVEM Juan Carlos Natale, a quienes despojaron de diversos bienes de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 25 de Octubre de 2012 

 

 

 41 

valor, dinero en efectivo y una Ipad. 
Que el empresario Jesús López Chargoy, socio minoritario del club Puebla de la Franja, negó que él esté 
involucrado en el grupo que se presume adquirió la franquicia de los Reales de San Luis Potosí. 

Dijo desconocer si se realizó el traspaso porque no tiene contacto con su hermano Carlos. 
López Chargoy accedió a fijar su postura a un buen colega porque desde el principio de la temporada advirtió 
que no daría entrevistas y referirse al caso es como si me pidieran hablar de Las Chivas, y no me corresponde. 
Que el presidente del club Puebla de la Franja, Ricardo Henaine Mezher, rechazó que tenga contemplado 
llevarse el plantel Camotero a Veracruz, luego de que se difundiera que un grupo de empresarios poblanos 
adquirieron la franquicia del San Luis para traerlo a la Angelópolis. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162553 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 
 
Prevenir el delito desde el púlpito 

La inseguridad pública es hoy la principal preocupación de familias, empresarios, profesionistas, periodistas y 
ciudadanos comunes y corrientes. 
En León, Guanajuato, por ejemplo –pública hoy la edición Milenio León- da cuenta de la decisión de unos 170 
empresarios que optaron por colocarse un chip ante el riesgo de ser víctimas del secuestro. 
Los llamados delitos de alto impacto están a la alza y los del fuero común aumentan como los baches en la 
zona metropolitana de la ciudad capital. 
En la entidad los delitos como el secuestro están por debajo de la media nacional, y esas estadísticas son sólo 

consuelo para los burócratas de escritorio que salen a la calle rumbo a sus casas muy bien escoltados, pero el 
fenómeno existe y lastima a familias poblanas. 

Los delitos comunes son una verdadero “foco rojo” y lejos de darnos tranquilidad las policías uniformadas, 
algunos de ellos, no todos, son los primeros delincuentes con patrulla, arma de cargo y charola. Dos policías sí 
hacen verano y hoy están desprestigiados. 
Pero lo que llama la atención es que la delincuencia ha rebasado los confesionarios en las iglesias católicas 

donde los propios curas se han convertido en el blanco de los delincuentes, desde el secuestro hasta a 
extorsión. 
Los focos de inseguridad pública tienen un rojo tan intenso que este tema llegará a los púlpitos desde donde los 
sacerdotes predicarán a favor de medidas preventivas contra delitos como la extorsión. 
De ese tamaño es el fenómeno de la delincuencia y la emergencia para contrarrestarlo; hasta este extremo 
hemos llegado como sociedad. 
El dato duro administrado por el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) ilustra el fenómeno y justifica 

la intervención de la jerarquía católica local: en la entidad poblana son 291 las denuncias por el delito de 
extorsión en lo que va del año. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162552 
 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los cambios en el Verde (primera parte) 
Hablar del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), al menos en Puebla, implica hablar de escándalos 
políticos, de clientelismo puro, de abuso de poder, de excesos y derroche económico, así como de ambición, 
tráfico de influencias y despotismo público. 
La historia de este instituto político todo mundo la conoce, aunque pocos la recuerdan. 

Se tendría que estar sordo, ciego o loco para no querer escucharla, verla o recordarla. 
Y es que las vidas públicas -interna y externa- del partido del tucán siempre se han desarrollado, insisto, en 

medio del escándalo, tanto en Puebla, como en el resto del país.  
En lo personal, conozco, a detalle, la vida del Verde, su historia, su nacimiento, crecimiento y desarrollo en 
Puebla.  
Lamentablemente, el Verde sólo ha sido, para la familia González Martínez, un vil negocio que, 

inteligentemente, adoptó la protección al medio ambiente para amasar fortuna y poder. 
Sus dirigentes, siempre han llevado al suicidio la política ecologista que en su momento enarbolaron los 
verdaderos fundadores de este organismo político, quienes fueron expulsados, de su propia casa, por la familia 
González Martínez (1991). 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162553
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162552


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 25 de Octubre de 2012 

 

 

 42 

Tal vez a eso se deba la desgracia nacional del PVEM, instituto político que ha sido prostituido y utilizado para 
beneficio de sus dirigentes, quienes crearon un partido destinado al fracaso pero que les deja buenos 
dividendos.  

¿Cómo olvidar que el Verde nació y creció alentado por un grupo de seguidores del ex presidente, Carlos 
Salinas de Gortari, quienes repudiaban el cardenismo? 
¿Cómo no recordar que Jorge González Torres prefirió perder temporalmente el registro del Verde que 
cederlo a un grupo ajeno a sus intereses? 
Fue así como nació el PVEM, también impulsado por el grupo San Ángel y apoyado por otro ex presidente del 
país, en su momento, Ernesto Zedillo Ponce de León. 

Empero, la ambición de los dirigentes del Verde siempre ha sido su perdición y su yerro más grave. Es lo que 

ha mantenido a su partido en el fracaso, y que ha minado el proyecto ecológico que empezaron. 
Allí está otro ejemplo -histórico- de su ambición y fracaso, su alianza con el PAN para lograr que Vicente Fox 
Quesada ganara la presidencia del país, quien, a la postre, les negó la creación y administración de la 
Secretaría del Medio Ambiente, evidenciando que sólo utilizó sus siglas por conveniencia propia. 
Y, así, podría continuar narrando la trágica historia del partido del tucán. Me haría falta espacio para contar la 
novela completa. 

El PVEM en Puebla 
En Puebla, como a nivel nacional, el Verde es pan con lo mismo: Escándalo, abuso, exceso y cero trabajo 
político. 
En el estado, esta franquicia política, también ha dejado una estela de fracasos y desilusiones a su escasa 
militancia. Particularmente, por los escándalos públicos protagonizados por sus líderes. 
Desde que Georgina Pérez Sandi llegó a la dirigencia estatal del Verde, los conflictos internos siempre 
estuvieron a la orden del día. Su proyecto político fue un rotundo fracaso y derivó en una lucha intestina 

con Carlos Alberto Macías Corcheñuk, un autonombrado líder político ecologista y revolucionario, creador 
del Movere y convertido en la pesadilla de la familia González. 
Con esto, el Verde, terminó redondeando su maldición en Puebla, toda vez que se aceleró su debacle con la 
dirigencia y administración de Gustavo Díaz Ordaz Castañón, nieto del ex presidente, Díaz Ordaz y esposo 
de la actriz, Daniela Castro, quien, junto con Ernesto Guerrero Aguilar, su particular, otro dirigente y 
heredero del partido, acabaron con su poca credibilidad y recursos -económicos y humanos-. 

Todos y cada uno de los dirigentes del Verde en Puebla, fueron removidos por orden de Jorge Emilio 
González Martínez, líder moral y vitalicio del partido del tucán. La causa no fue otra que el manejo 
discrecional y abusivo de los recursos públicos. 
No le reportaron lo que gastaron, lo que invirtieron y lo que se llevaron. 
Tristemente, a este partido llegó -en 2010- Juan Carlos Natale López, resultado de una negociación entre el 
marinismo, el zavalismo y el grupo político de Manlio Fabio Beltrones, actual coordinado del grupo 
parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados federal. 

Caneck Vázquez Góngora, operador de don Beltrone, fue el impulsor de Natale. 
Su historia es única. Inigualable. 
Afortunadamente, para la poca militancia del Verde, Natale, ya está fuera de la dirigencia en Puebla, ya sólo es 
cosa de días. El heredero no es otro que el diputado local, Elías Abaid Kuri, tal y como se lo adelanté. 
A propósito, aquí les dejo un fragmento de mi columna de hace ya varios días. La misma versión que 
pronostiqué a principios de año:  
“Todo indica que la salida de Juan Carlos Natale de la dirigencia estatal del PVEM es un hecho. Vamos, un 

trámite, inminente, que está a punto de cocinarse. 
Ya sólo faltan algunos detalles para que el niño verde de Puebla, aficionado a las portadas de las revistas de 
sociales, sobre todo, si él es el modelo, así como a la ‘política light’, ponga un pie fuera de su partido. 
Y el diputado local del verde, Elías Abaid Kuri, será el gran beneficiado ante la debacle de Natale”. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Los-o%20Ibios-yi-yI-Vyuey-(puiIyu%20-
p%20uEy)&id=2207 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Busca Fernando Morales la delegación de Sedesol para dejar el PRI 

Fernando Morales Martínez se encuentra negociando su dimisión de la presidencia estatal del PRI y para lo 
cual, está presionando en el gobierno de transición de Enrique Peña Nieto para obtener la titularidad de 
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delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social, que le permita conseguir una salida decorosa del 
cargo –en donde enfrenta múltiples denostaciones– y seguir ocupando una posición importante dentro de 
los intereses del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  

Y de hecho la obtención de un cargo en el gobierno federal se ha convertido en su prioridad por encima de sus 
responsabilidades en el Comité Directivo Estatal del PRI, en donde solamente se presenta los lunes y martes, 
descuida las labores de organización, es mínima su comunicación con los legisladores locales y federales del 
tricolor, y  en general, sigue confrontándose con las diferentes facciones del Revolucionario Institucional. 
Sin contar que dicho instituto político lleva un largo periodo de crisis económica. 
Sin embargo, aunque parezca que la permanencia de Fernando Morales en el PRI ya es insostenible, 

trascendió que en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor se ha analizado la pertinencia de que siga en 

el cargo hasta que pasen los comicios locales de 2013. 
El principal argumento para no sacar a Morales es que renovar la dirección del partido lo único que va 
a generar es una mayor división y confrontación entre los distintos grupos del PRI. Y no porque sea vea al 
actual presidente como un buen dirigente.  
Se sabe que en el CEN se ha estudiado la posibilidad de que el hijo del ex gobernador Melquiades Morales se 
quede al frente del PRI hasta finales de 2013, se le  postule como candidato plurinominal a diputado local y 

para enfrentar su falta de liderazgo, control y sensibilidad política, se le mande un delegado que sea experto 
en materia electoral, sea un hombre duro y dirija completamente la estrategia electoral durante la 
próxima contienda. 
Dicho esquema no parece malo y sería una opción para la mayoría de los grupos del PRI que se 
sienten agraviados por la falta de atención de Morales Martínez, su descarada cercanía a los intereses del 
gobernador, su falta de pericia y desinterés por los problemas del tricolor.   
El problema es que se ha empezado a especular que en el CEN ya se tiene en la mira a un posible 

delegado para Puebla y se trata de Fidel Herrera Beltrán, el ex gobernador de Veracruz, quien es un priista de 
larga trayectoria, experto en procesos electorales, con fama de ser un buen líder y de ser un excelente 
estratega.  
Además, Fidel Herrera tiene mucha cercanía con los grupos de los ex gobernadores Mario Marín Torres 
y Melquiades Morales Flores, por lo que podría ser un factor de cohesión en el PRI, y sobre todo, de poner 
orden en el partido, pese a los conflictos que suele generar Fernando Morales Martínez. 

Un tercer atributo es el hecho de que no sería un delegado débil ni ifluenciable, por lo que podría mostrarse 
distante y autónomo del gobernador Moreno Valle. 
Pese a todo lo anterior, es deseable que ese rumor no se haga realidad. Ya que si algo caracterizó a Fidel 
Herrera es que durante su mandato como gobernador de Veracruz el crimen organizado entró a esa entidad, se 
asentó y convirtió a ese estados en uno de los territorios más inseguros no de México, sino del planeta.  
Desde la época de Fidel hay una frase lapidaria que se repite en esa entidad: “Todo Veracruz es territorio Z”, 
en alusión al eslogan que utiliza Telcel. 

Yo no sé cuál fue el grado de responsabilidad de Fidel Herrera para que su estado acabara controlado por el 
crimen organizado y en la actualidad la Marina sea la que prácticamente gobierna, ante la fuerza de 
la delincuencia. Lo único que sé, es que no es deseable que alguien con esos antecedentes llegue a Puebla. 
Por el bien de la tranquilidad del estado. Del propio PRI.  Y de toda la ciudadanía.  
Ojalá que en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se busquen otras opciones.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-fernando-morales-la-delegacion-de-sedesol-para-
dejar-el-pri_id_15464.html 

 
(Editorial) 

 
Opacidad y desconfianza hacia el IEE 
E l secretario general del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Iván 
Galindo, criticó la forma en la que el pleno del Congreso local designó a los nuevos integrantes del Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Puebla, porque escogió a personas vinculadas con el gobierno 

estatal y eliminó a candidatos con perfiles académicos y experiencia en materia comicial. 

Le asiste la razón al dirigente priista, pues  la forma tan burda en la que los legisladores procedieron en la 
integración de los consejeros –usando un “acordeón” para no equivocarse en la votación– implica un grave 
retroceso para el sistema comicial poblano, pues no se aprecia en la mayoría de los designados la 
especialización y el compromiso que se requiera para una tarea tan importante. 
El haber obviado la lectura de las trayectorias y ni explicar por qué se votó a favor de unos candidatos y no de 
otros, sólo abona a la opacidad de un organismo que lleva años sumido en el peor de los desprestigios, pero 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-fernando-morales-la-delegacion-de-sedesol-para-dejar-el-pri_id_15464.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/busca-fernando-morales-la-delegacion-de-sedesol-para-dejar-el-pri_id_15464.html
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que ahora parece entrar en su etapa más oscura, porque no cabe duda de que el pleno de los consejeros estará 
controlado desde el Poder Ejecutivo estatal. 
De esta forma, el Instituto Electoral del Estado de Puebla, que debería tener la confianza total de los 

ciudadanos y ser un organismo con prestigio de sobra para organizar el proceso comicial que inicia el mes 
entrante, y eventualmente dirimir controversias, no parece tener en su futuro inmediato la menor oportunidad 
de lograr buenos resultados en sus tareas.  
Para desgracia y como siempre, serán los ciudadanos quienes terminen padeciendo la abyección en la que han 
caído todos los diputados, quienes en su afán de cumplir las órdenes dictadas no repararon en el daño 
profundo que la han hecho a la democracia estatal. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/opacidad-y-desconfianza-hacia-el-iee_id_15463.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Los progresistas con EPN 
• Evitaron a la dirigencia del PRD 
• Chedraui, ni de sus médicos se acordó 
Si a alguien le quedaba alguna duda sobre el bien que le causó al PRD la salida de Andrés Manuel López 
Obrador, ayer pudo ser confirmada con la reunión de los 4 gobernadores emanados del partido del Sol Azteca 
con el Presidente electo Enrique Peña Nieto; y no porque se tome como una sumisión que El Peje nunca 

aceptaría, sino porque refleja la madurez política de los mandatarios que ahora tienen que ver por garantizar 

recursos y cooperación con el gobierno federal, por el bien de sus gobernados, situados en una de las regiones 
complicas por problemas políticos y por la pobreza que les aqueja. 
Tuvieron mucho cuidado los gobernadores al aclarar que no representaban a la izquierda de México, sino que 
se denominaron gobernadores progresistas del PRD y eso, claro, para que no se vaya a interpretar que todos 
los partidos que han integrado las llamadas coaliciones de izquierda, sobre todo la de la pasada elección 

federal. 
El frente progresista lo integran los gobernadores Morelos, Graco Ramírez Garrido; de Oaxaca, Gabino Cué 
Moteagudo; Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, y los mandatarios electos del Distrito Federal, Miguel Ángel 
Mancera, y Tabasco, Arturo Núñez. 
Desde que inició el conflicto postelectoral, tanto Graco Ramírez como Miguel Mancera, se desmarcaron de las 
descalificaciones y de las acusaciones sobre el pretendido fraude electoral que pretendía se anulara la elección, 
esa misma donde ellos habían resultado ganadores, por lo que la denuncia sonaba poco más que incongruente. 

Conforme han pasado las semanas se han podido tejer ya los acuerdos que permitieron esta larga charla donde 
se discutieron temas educativos y de seguridad, principalmente, por ser los problemas que más aquejan a 

Morelos, Oaxaca, Guerrero, Distrito Federal y Tabasco. No así con la dirigencia nacional del PRD que se dedicó 
a descalificar al presidente electo, hasta que Andrés Manuel López Obrador anunció su salida de las filas del 
partido que lo vio nacer políticamente.  
Durante la campaña y después del triunfo, Enrique Peña Nieto hizo constantes llamados al diálogo y a construir 
acuerdos, aún en medio de las diferencias naturales. Eso es lo que necesita México, no confrontaciones inútiles 

que solo generan más odios. 
El que anda muy ocupado en su promoción personal, con lo que pretende lograr la candidatura a la Presidencia 
Municipal, (habrá que preguntarle por cuál partido) es Jorge Aguilar Chedraui, quien de plano no termina de 
caer bien entre los poblanos, por esa pose que le caracteriza de “perdonavidas” y ya nadie lo baja de su nube. 
Tan alto anda que no tuvo el detalle de festejar a los médicos en su día, simplemente pasaron desapercibidos 
para su jefe, quien no consideró importante reconocer el trabajo que a diario realizan desde cada una de sus 

clínicas, hospitales y centros de salud. 
Vaya omisión. Y así quiere ser candidato. ¿Creerá realmente que lo podrá conseguir? 

CONFETI…La senadora Mariana Gómez del Campo vivió su novatada en la Cámara Alta…la cacharon en los 
besos mientras se discutía la reforma laboral el martes…claro, estaba más interesante lo otro que ver cómo se 
votaba una de las reformas más importantes en los últimos 40 años en el país…su primo el Presidente Calderón 
seguramente se caía de la vergüenza. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4970 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/opacidad-y-desconfianza-hacia-el-iee_id_15463.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4970
http://www.contraparteinformativa.com/
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle entrega prebendas 
A propósito de las denuncias contra dos columnistas, algo tendrá que aclarar puntualmente el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien ayer aseguró que hay personas que quieren obtener “prebendas económicas”. 

No sé si se refiere a las prebendas del empresario que recibió la construcción del Metrobús, por cierto, 
empresario muy cercano a una persona que quiere mucho. 
O de las prebendas que recibe un familiar de una Dama de Primera, encargado de diversos proyectos de obra 
pública. 

O de las prebendas que recibe la empresa Televisa por transmitir todos sus actos y no comentar las 
irregularidades de su administración. 

O de las prebendas que otorga al Poder Legislativo. 
No entiendo a qué se refiere el mandatario, por eso mi insistencia en preguntar si sabe y entiende lo que es la 
palabra prebenda. Quizá en Boston no se lo enseñaron. 
Lo que es un hecho, es que desde ayer se convirtió en juez y parte, pues a un día de haber presentado las 
denuncias contra columnistas, pidió que hagan pública una disculpa. 
¿O sea que los jueces ya tienen instrucción?. 
Sergio Ramírez hunde a Moreno Valle 

Por la dimensión que tomó a nivel nacional la denuncia del gobierno estatal en mi contra y la serie de mentiras 
que repite el vocero del gobierno estatal Sergio Ramírez, nuevamente me veo en la necesidad de dejarle en 
claro varios puntos que argumenta en las entrevistas que concede. 
Ayer ambos fuimos entrevistados en el programa radiofónico de Ciro Gómez Leyva y dijo algo que lo llevará 

posteriormente a los tribunales. 
“El caso de Fabián es por dinero, ya no se le compra (publicidad) y cobró hasta un millón de pesos en el 2010”. 
Me apena nuevamente desenmascarar a Sergio Ramírez al decirle que primero está la dignidad y el respeto. 

Después la relación profesional y por último los intereses de todo tipo. 
A Sergio no le puedo hablar de dignidad porque no la conoce. 
El respeto tampoco se lo ha ganado. 
Quizá porque un servidor ha dicho a sus empleados que no deseo ningún trato con Sergio, es porque me tiene 
tanto odio. 
Y es que Sergio y un servidor somos absolutamente diferentes. 

El se irá más temprano que tarde y yo seguiré viviendo por siempre aquí. 
Entonces lo recordaré cuando paseaba los domingos sin familia; sin rumbo; solo; buscando con quien platicar; 
escondiéndose entre mostradores; matando esa soledad que lo consumía. 
Por eso y más somos diferentes. 

Ya ni hablar de dinero porque jamás he platicado con él. Apenas un saludo a petición de una persona que me lo 
pidió. 
Parece que a Sergio le dictó mal el guión su amo. 

Por supuesto que Sergio vino a cumplir una función (confrontar a los medios incómodos del morenovallismo) y 
al principio le funcionó. 
Hoy, a 16 meses eso ya no sirve. 
Si quería dañar la imagen de Rafael Moreno Valle Rosas lo logró. Mis respetos. Es el mejor. 
La prensa internacional, nacional, local y las redes sociales exhibieron la Dictadura que desea imponer Moreno 
Valle. 
¿Midieron las consecuencias?. Claro que no y por eso recularon para denunciar a más periodistas incómodos que 

no lograrán amedrentar. 
Su idea de sembrar terror quedó solo en eso. Una pobre idea. 
Y eso que lo mejor está por venir. 
Y por último, no puede faltar mencionar la pobre calidad moral de Arturo Rueda, sujeto que se prestó al juego 

perverso de escribir una lista que le fue “filtrada”. 
Arturo es el supuesto “Doctor” que estaba desempleado y encontró hace poco en el periodismo la manera de 

lucrar para comer. 
Arturo causa pena ajena por el hambre que siempre ha tenido. No lo sacia nada. 
Ni el basurero que hay en su casa. 
Es lo malo de nacer cuando eres producto de las necesidades. 
Ni modo. Asco da hablar de él. 
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Pretexto para correr al Vocero 
Estos son algunos apuntes de media semana. La mayor parte de nombres y cargos van a ser simulados, 
abreviados o a través de un alias, para evitar (usted ya sabe) una demanda civil por daño moral. Cabe aclarar 
que se comete daño moral contra las personas que gozan de buena fama. En fin. 
1.- La demanda civil contra periodistas poblanos se salió del control de la autoridad (todos sabemos a quién me 
refiero). Y será además éste, un buen pretexto para dar las gracias al Vocero del poder, quien forma parte de la 

expoderosa vocera de Los Pinos. Le dirán: Sergio tú me metiste en este problema y ahora tendré que 

sacrificarte. Ni modo, te llevas tu lana y ya te contrataré de asesor o redactor de cartas aclaratorias. 
2.- Así empezó Marín, desdeñando a todos. 
3.- En materia educativa en el país, estamos como estamos porque hay improvisación. Con Calderón tres 
titulares del área: Josefina Vázquez que utilizó a la dependencia para su precampaña presidencial; Alonso 
Lujambio igual y ahora el doctor Córdova Villalobos, quien fue secretario de Salud y precandidato perdedor a 
gobernador en Guanajuato y como premio de consolación lo hacen secretario de Educación. Por cierto, el 
viejecito (dicho con ternura) anduvo ayer en Puebla. Es tan buen médico, que se dedica a la educación pública. 

Ja ja ja. 
4.- Volviendo al tema de moda: La verdad es que quienes deben demandar a los periodistas, son los perros, los 
cerdos, las chachas, la tepocatas y las víboras. Mira que compararlos con la fauna de la política local. Eso no se 
vale. 
5.- Para chachas, ni Elba Esther. Ya vimos que ella dice que no será sirvienta de nadie. Así es que si alguien 

pensaba que sería secretaría de Educación, aquí en la aldea, pues puede irse despidiendo porque a Puebla no 

viene, ni de sirvienta. 
6.- Mi perro es tierno, cariñoso, leal; me cuida, me hace fiestas, me quiere. No me lo comparen con un político. 
El cerdo es generoso, nos da el jamón serrano ¿qué culpa tiene para que lo comparen con algún funcionario. 
En fin.  
El Verdugo 
Hace unos 5 meses solicité una información en la Secretaría de Salud sobre el Seguro Popular. Sigo esperando. 
El Verdugo dice: ahora el secretario Aguilar se desvive por dar información. Lástima. Es Tony. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
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